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AGRONEGÓCIO 5

Estão abertas as inscrições até o próximo dia 
10 para o Congresso de Inovação, Tecnologia e 
Sustentabilidade para a Gestão Pública (CINTE-
CS), realizado pelo Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário para o Desenvolvimento Am-
biental Sustentável do Norte de Minas (Coda-
norte) e acontece entre 29 e 30 de agosto.

Copam discute
 reabilitação e soltura 
de animais silvestres

Codanorte abre 
inscrições para
Congresso em Gestão 
Pública

SEGURANÇA PÚBLICA 8

ASCOM/GNM 

ASCOM/ DIVULGAÇÃO

A Polícia Civil concluiu o inquérito sobre o 
caso de um homem que foi perseguido, espan-
cado por quatro indivíduos e colocado à força 
dentro de uma caminhonete, em Montes Claros. 
Na época do fato, imagens circularam nas redes 
sociais onde mostram a ação sofrida pela vítima. A 
delegada Francielle Drumond deu mais detalhes a 
respeito deste crime. 

PC conclui inquérito de caso de sequestro e 
espancamento, em Montes Claros

HDG recebe visita de diretores da 
Sancoop
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A Secretaria de Desenvolvimento Econô-
mico Agricultura Emprego e Renda (Sedea-
re) de Pirapora em parceria com o Sebrae 
lançou na noite dessa quarta-feira (19), o 
programa ‘Impulsiona Mei’. O evento acon-
teceu no Centro de Convenções de Pirapora 
com centenas de microempreendedores do 
município.

Prefeitura de Pirapora e Sebrae lança o programa 
‘Impulsiona Mei’

Unimontes e Fiocruz lançam projeto 
nacional de pesquisa em Montes Claros
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Na quarta-feira (19), os diretores da Sancoop Cooperativa de Trabalho dos Médicos e Profissionais da Área de Saúde do Nor-
te de Minas Ltda, Reinaldo Pimenta de Pádua, diretor-presidente, Paulo Henrique Pimenta de Carvalho, diretor-administrativo e 
Hebert Rogério Bento dos Santos, diretor-financeiro, realizaram visita cordial ao Hospital Dilson Godinho (HDG). 

Foi realizado na quarta-feira (19), no campus-sede da Uni-
versidade Estadual de Montes Claros (Unimontes) o lançamento 
nacional do Projeto CUIDA Chagas “Comunidades Unidas para 
Inovação, Desenvolvimento e Atenção para a doença de Chagas”.

O Governo Federal sancionou, nessa quin-
ta-feira (20), o projeto de lei que retoma o 
Programa de Aquisição de Alimentos (PAA). O 
objetivo é incentivar a agricultura familiar de 
forma a contribuir para o acesso à alimentação 
saudável a partir do consumo dos alimentos 
produzidos pelas famílias fornecedoras, a fim 
de promover o abastecimento alimentar. 

Lei que promove o 
fortalecimento da 
agricultura familiar é 
sancionada

SAÚDE 6
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Há perto de uma década Alys-
son conclama pela construção de 
um pacto realista e sólido, aproxi-
mando interesses de Países ricos e 
do mundo tropical. Com um foco: 
“precisamos parar de enfatizar as 
consequências e mirar nos proble-
mas”.

Como fazer migrar para a agen-
da sustentável os 4,5 milhões de 
endereços agrícolas brasileiros 
social e tecnologicamente exclu-
ídos? Como atrair os produtores 
já tecnificados para o roteiro de 
competitividade imposto por um 
mercado mais complexo, mais exi-
gente? Como conseguir aterrissar 
conhecimento e tecnologia na re-
alidade cultural, social, econômi-
ca e ambiental de quem luta pela 
sobrevivência na ponta das cadeias 

produtivas? Como harmonizar a 
percepção de que o Agro brasilei-
ro precisa edificar respostas orga-
nizadas e sistêmicas para enfrentar 
às ameaças externas – normativas, 
comerciais e políticas -, com desta-
que para possíveis cancelamentos 
impostos pela sociedade civil orga-
nizada na Europa?

Alysson é civilizatório.

É a qualidade do futuro do Pais 
quem requisita a congregação de 
visões e de esforços.

Paolinelli denominava esse pro-
cesso de “O 3º Grande Salto” (Nor-
man Borlaug, o 1º; o Agro Tropical 
nos anos 1970, o 2º), desta vez 
incorporando a visão da Bioeco-

nomia, espaço econômico social 
e ambiental que remete a 56% do 
PIB Nacional.

Pretendia colocar o Brasil in-
teiro numa mesma página: jovens 
urbanos, empresários do Agro; as 
Ciências “duras”; as Ciências   hu-
manas... Incumbência reservada a 
prodígios, que humildemente o 
Fórum do Futuro incorpora, se-
guindo seu rastro de luz e de força.

Banco Mundial, FAO – par-
ceiros históricos - e outras insti-
tuições de peso, já são sócios da 
mesma mensagem e do mesmo 
desafio.

Alysson era perfeito? Se olhar-
mos de perto os grandes expoen-

tes do itinerário humano vamos 
encontrar imperfeiçoes. A receita 
de humildade e perseverança que 
Alysson Paolinelli nos lega -  ouvir 
mais e impor menos - considera a 
relevância do outro em primeiro 
lugar.

É quando a colaboração substi-
tui a competição. É quando ouvir 
o outro abre uma janela espaçosa 
que ilumina a visão prospectiva 
da humanidade. Resume, assim, o 
propósito do Dialogo Agro, Ciên-
cia e Sociedade.

Alysson Paolinelli é uma convo-
cação ao equilíbrio, a sensatez.

Confesso que alcançar a dimen-
são e a complexidade deste ser 

humano diferenciado me exigiu al-
gumas décadas, desde quando nos 
encontramos a primeira vez em 
1974: eu com 21, ele com 36. Eu, 
o primeiro repórter especializado 
em meio ambiente da imprensa 
brasileira– um crítico severo; ele 
Ministro de Estado, cuidando de 
criar o Agro Tropical.

Nos reencontramos no dia 23 de 
novembro de 2012, na manhã mo-
dorrenta de uma sexta-feira na câ-
mara dos deputados, onde Alysson 
agradecia a homenagem que lhe 
prestavam com um dos discursos 
mais potentes e visionários já feitos 
sobre o nosso futuro comum.

Conviver com um homem deste 
porte foi um privilégio desmedido. 

E, para nós do Instituto Fórum do 
Futuro, dar vida ao seu legado pas-
sa a ser uma colossal obrigação

Ainda no início da semana pas-
sada, Alysson confessava a Mariza: 
“e eu que acabei não conseguindo 
casar com você...”.

Mais de 30 anos depois de um 
amor intenso e de duas tentativas 
de realizar a cerimônia, Alysson foi 
embora sem cumprir esse desidera-
to. Mas, Mariza ganhou o respeito e 
a admiração de 1 milhão de amigos 
em todo o Brasil.

Nos resta empenhar o impos-
sível para unificar os brasileiros 
dispostos a concluir os sonhos que 
Alysson não terminou de sonhar.

Na prática, será muito melhor 
para empresas sediadas no exte-
rior, com titulares residentes fora 
do Brasil. Demagogia que vai custar 
muito caro ao Brasil, imagine um 
conglomerado empresarial nacio-
nal, ao morrer o titular, os herdei-
ros e sucessores das cotas / ações 
terão que pagar o ITCM-D (alíquo-
ta máxima de 10 ou 15 ou 20%). 
Deve-se ressaltar que em muitos 
casos, as empresas ou o espólio 
só tem patrimônio, nas não têm e 
não geram caixa. Como farão para 
pagar o imposto? De onde virão os 
recursos para pagamento do tribu-
to? Certamente da própria empresa 
via distribuição de dividendos. E, 
se estes forem também taxados a 

empresa perde muito patrimônio e 
liquidez.  Quais os efeitos da trans-
ferência de recurso patrimonial do 
privado para o governo? Empresa 
nacional menor terá menor capa-
cidade de competir com empresas 
estrangeiras. E o governo, que nada 
fez, receberá mais recursos tributá-
rios (ITCMD e Imposto sobre divi-
dendos), para manter e expandir os 
privilégios dos donos do poder. 

O que está se configurando é 
que o governo ficará dono/ sócio 
de muitas empresas e imóveis cujos 
donos ou acionistas / cotistas mor-
reram e irão continuar morrendo, 
pois os herdeiros / sucessores não 
terão dinheiro para pagar o ITCMD 
progressivo, logo esperamos en-

xurradas de execuções e depois o 
inevitável novo Refis a ser aprovado 
pelo Congresso.

Creio ser esse o momento de 
reflexão e união de esforços para 
proposição das emendas necessá-
rias que tornem a reforma tributária 
um benefício e não um castigo para 
todos brasileiros.

Preocupa o Conselho Federa-
tivo aprovado na Camara que, de 
forma clara, assegura, uma espécie 
de poder de veto aos 3 estados 
mais populosos do país, e mais ri-
cos da federação. Será que isso não 
aprofundara as já insuportáveis de-
sigualdades reginais? A Reflexão e 
o destino do país estão agora nas 
mãos de nossos 81 Senadores.  

A ascensão da popularidade do 
ChatGPT trouxe à tona a discussão 
sobre sua aplicação, o papel da in-
teligência artificial generativa (IAG) 
e o quanto ela, de fato, é benéfica 
para os negócios e para todos aque-
les que a manuseiam. O fato é que 
quando se trata do ambiente corpo-
rativo, a inteligência artificial (IA) 
tem funções de extrema importân-
cia e, na maioria das vezes, cruciais 
para o sucesso dos negócios.

Embora o setor de seguros seja 
uma parte vital da economia global 
há séculos, fornecendo a indivídu-
os e empresas proteção financeira 
contra riscos imprevistos, a indús-
tria permaneceu relativamente 
inalterada em termos de seus prin-
cipais processos e interações com 

os clientes. As metas para o setor 
de aumentar em 20% a parcela 
da população atendida e alcançar 
10,1% do Produto Interno Bruto 
(PIB) brasileiro até 2030, divulgada 
durante o lançamento do Plano de 
Desenvolvimento do Mercado de 
Seguros (PDMS), ampliam a neces-
sidade de tornar seus processos 
mais ágeis e eficientes.

Alterações significativas para 
acelerar o desenvolvimento das 
indústrias de seguros são ofere-
cidas por tecnologias avançadas 
como IA, aprendizado de máquina 
e processamento de linguagem 
natural (PNL). Este é o caso do 
ChatGPT, uma ferramenta de pro-
cessamento de PNL que utiliza IA 
para gerar respostas semelhantes 

às humanas a partir da entrada de 
texto ou voz, que pode ser usado 
para melhorar e agilizar proces-
sos, concentrando-se em áreas-
-chave, como avaliação de riscos, 
atendimento ao cliente e detecção 
de fraudes.

Apesar de o ano de 2022 ter 
sido marcado pela maior procu-
ra por produtos oferecidos pelas 
seguradoras, avançando em ar-
recadação em 16,2% em relação 
ao ano anterior, com mais de R$ 
355,9 bilhões arrecadados (sem 
Saúde e sem DPVAT), é necessário 
um equilíbrio quando pensamos 
nas perdas por fraudes. A fraude 
de seguros ainda é uma questão 
significativa que custa à indústria 
mundial bilhões de dólares anu-

almente. Tanto é que, segundo 
relatório divulgado pela Confede-
ração Nacional das Seguradoras 
(CNSeg), no 1º semestre de 2021, 
15,6% dos sinistros registrados no 
país foram classificados como sus-
peitos – e o valor das fraudes com-
provadas neste período somam R$ 
349,3 milhões.

Quando olhamos para a Amé-
rica Latina, o cenário é o mesmo: 
conforme análise da Federação In-
teramericana de Empresas e Segu-
ros (Fides), as fraudes em seguros 
na região geram perdas anuais em 
torno de US$ 50 bilhões – e o país 
da região que lidera o ranking é 
a Argentina, enquanto o Brasil se 
mantém na média dos 18 países 
associados.

Clinomania – Quando o desejo excessivo 
de ficar na cama vira um transtorno

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO COM ESPECIALIZAÇÃO NAS ÁREAS DE MACROECO-

NOMIA, ADMINISTRAÇÃO DE EMPRESAS E FINANÇAS, EMPRESÁRIO, 
E FOI VICE-GOVERNADOR DO AMAZONAS (1999-2002)

PAULO CESAR PISSARDO
ENGENHEIRO PELA UNIVERSIDADE PAULISTA (UNIP) COM MBA PELA

 FUNDAÇÃO INSTITUTO DE ADMINISTRAÇÃO (FIA)

FERNANDO BARROS
DIRETOR DE COMUNICAÇÃO ESTRATÉGICA DO INSTITUTO FÓRUM DO FUTURO

Melhorias necessárias na 
reforma tributária (Parte 2)

ChatGPT vira ferramenta poderosa para facilitar 
a detecção de fraudes em seguros (Parte 1)

O Brasil e os sonhos que Alysson Paolinelli não 
terminou de sonhar (Parte 3)

Um termo muito pouco falado, 
mas de grande impacto na vida 
das pessoas, é a Clinomania: a 
chamada “obsessão pelo sono”.

Infelizmente, por falta de co-
nhecimento, muitas pessoas so-
frem com o transtorno, mas não 
sabem do que se trata e o rotulam 
como sendo preguiça ou mesmo 
“vagabundagem”.

Principalmente, quando aco-
mete jovens ou crianças. Mas 
como se desenvolve o problema e 
de que forma podemos combater 
sua incidência?

Também chamada de Clinofi-
lia, a Clinomania consiste em uma 
obsessão ou uma necessidade 

extrema de permanecer na cama 
por muitas horas ao dia, sem uma 
causa orgânica (doença ou medi-
camento) para explicá-la.

Trata-se de um transtorno de 
ansiedade em que o principal sin-
toma é um desejo irreprimível de 
querer ficar deitado, sem ânimo 
algum para realizar qualquer ati-
vidade, ou mesmo interagir com 
outras pessoas. 

A realidade é que muitas pes-
soas gostam de ficar na cama, seja 
logo ao acordar (aqueles “mais 
cinco minutos”), durante uma so-
neca ou quando vão dormir. Isso 
é bastante comum e não precisa 
ser um problema. 

No entanto, esse sintoma gera 

desconforto e tristeza, além de 
outros sintomas, e todos eles aca-
bam interferindo de forma signifi-
cativa na vida de quem sofre desse 
transtorno.

Visto que, no caso da Clino-
mania a vontade de ficar na cama 
acaba se tornando uma obsessão. 
A preocupação aqui é real, quan-
do de fato, o período na cama se 
torna muito intenso, por mais 
horas do que o normal, prejudi-
cando o dia a dia e o seu funcio-
namento saudável. 

Um exemplo seria chegar 
atrasado ao trabalho vários dias 
seguidos por esse motivo; parar 
de cuidar dos filhos; queimar o 
jantar; faltar ou se atrasar para 

aulas; deixar de socializar e etc. 
Porém, para ser classificado como 
um sofrimento por Clinomania, a 
intensidade e incidência devem 
ser contínuas e elevadas.

Os sintomas psicológicos da 
Clinomania são variados, como: 
Sentimento de culpa, devido ao 
fato de se querer ficar tantas ho-
ras na cama, gerando a sensação 
de inutilidade; Sentimento de so-
lidão e incompreensão, no qual a 
pessoa deixa de fazer as coisas e 
de interagir com outras pessoas, 
o que acaba gerando mais apatia 
e um sentimento profundo de 
incompreensão e solidão; Isola-
mento social, visto que, a pessoa 
acaba se isolando do resto do 

mundo, em sua própria cama.
Portanto, sinais que demons-

tram a necessidade de uma maior 
atenção ao que possa estar acon-
tecendo. Uma bandeira vermelha 
que nos diz que, realmente, te-
mos um problema com a Clino-
mania.

Enfim, a realidade é que a Cli-
nomania é, por si só, um trans-
torno de ansiedade. No entanto, 
também é verdade que, frequen-
temente, está associada a outros 
transtornos mentais característi-
cos, como a depressão.

Essa obsessão por ficar na 
cama e todo esse excesso pode 
ser prejudicial, já que a Clino-
mania faz sofrer e requer auxílio 

profissional. A condição clínica 
não é preguiça e, certamente, está 
aliada a autoestima baixa, falta de 
amor próprio e de ânimo, entre 
outros estímulos negativos que 
impedem o reconhecimento de 
que há um desequilíbrio.

Ou seja, identificou que existe 
um exagero na relação do indiví-
duo com a cama ou o sono? Ele 
pode estar sofrendo com o trans-
torno da Clinomania associado a 
outros transtornos psicológicos 
que precisam de acompanhamen-
to psicoterápico para identificar 
as causas e provocar uma relação 
mais saudável e equilibrada entre 
o sono e os momentos de relaxa-
mento.
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Tadeu Martins Leite endossou, em parceria com o procurador-geral do Estado, 
documento que abrange a área de saúde

Autistas, pessoas com mobilidade reduzida e doadores de sangue serão beneficiados

Presidente da ALMG assina termo de 
cooperação com o Ministério Público 

Lei estende atendimento prioritário a 
três grupos

Ambiente é adequado para redução da taxa 
de juros, aponta IFI

Projeto cria linha de crédito para 
caminhoneiro autônomo pagar IPVA e seguros
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Placa identificando pessoas que têm direito ao atendimento prioritário

Presidente do Parlamento endossa acordo que otimiza setores de saúde da ALMG e do MPMG

Assinar o termo de cooperação 
técnica entre a Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG) e 
o Ministério Público do Estado 
(MPMG) foi o propósito da pre-
sença do presidente da ALMG, 
deputado Tadeu Martins Leite 
(MDB), na sede do MPMG, na 
quarta-feira (19).

O acordo, endossado também 
pelo procurador-geral de Justiça, 
Jarbas Soares Júnior, e com vigên-
cia de 5 anos, propõe a coopera-
ção mútua entre as duas institui-
ções para a realização de perícias 
e elaboração de laudos técnicos 
envolvendo normas de saúde. 

A parceria objetiva garantir 
mais eficiência na prestação de 
serviços nas áreas de cardiologia, 
psiquiatria, ortopedia e medicina 
do trabalho, com otimização e eco-
nomia de recursos. Com a coope-

ração, sempre que uma das duas 
instituições necessitar de parecer 
sobre determinada especialidade, 
mas não contar com profissional 
em seu próprio quadro, pode re-
correr ao órgão parceiro.

Assim, a Assembleia buscará 
o suporte do Ministério Público 
caso necessite, por exemplo, de 
laudo técnico/perícia nas áreas de 
ortopedia ou psiquiatria, uma vez 
que não conta com essas especiali-
dades. Pela mesma razão, se o MP 
precisar de parecer sobre medicina 
do trabalho ou cardiologia, recorre-
rá ao Legislativo.

Para o presidente da Assembleia 
a cooperação garante economia de 
recursos e mais qualidade no traba-
lho de ambos os órgãos públicos.

“As instituições precisam estar 
sempre dialogando, aprimorando 
o trabalho e a defesa da sociedade, 

mas também fazendo parcerias para 
otimizar os serviços e o uso do di-
nheiro público. Esta é uma parceria 
importante para as duas institui-
ções e também para a sociedade no 
que tange à economia de recursos”, 
avalia Tadeu Martins Leite.

Palavras endossadas pelo pro-
curador-geral Justiça, que enxerga 
esta cooperação como uma “alter-
nativa inteligente”, além de mais 
uma mostra da harmonia entre a 
Assembleia e o Ministério Públi-
co, sempre pautados “em diálogo, 
respeito e colaboração, em busca 
das melhores soluções”, completa 
Jarbas Soares Júnior.

A formalização do acordo ainda 
contou com participação de pro-
curadores, além de representantes 
do corpo técnico e do setor médi-
co das duas instituições. (Portal 
ALMG)

A Lei 14.626/23, sancionada 
sem vetos pelo vice Geraldo Alck-
min no exercício da Presidência 
da República e publicada no Di-
ário Oficial da União dessa quin-
ta-feira (20), estende o direito ao 
atendimento prioritário para pes-
soas com transtorno do espectro 
autista ou com mobilidade redu-
zida e para doadores de sangue.

A nova norma é oriunda de 
substitutivo do deputado Kim 
Kataguiri (União-SP) ao Projeto 
de Lei 1855/20, do senador Irajá 
(PSD-TO). O texto, aprovado pela 
Câmara dos Deputados em maio e 

pelo Senado em junho, prevê que 
o doador de sangue terá priorida-
de após grupos já contemplados 
pela Lei do Atendimento Prioritá-
rio, autistas e pessoas com mobi-
lidade reduzida.

Atualmente, a legislação garan-
te prioridade no atendimento a 
pessoas com deficiência, idosos a 
partir dos 60 anos, gestantes, lac-
tantes, pessoas com crianças de 
colo e pessoas obesas. Com a lei 
sancionada, o doador de sangue 
terá que apresentar comprovan-
te com validade de 120 dias para 
exercer a preferência.

Agora, caso não haja caixas ou 
guichês ou atendentes específi-
cos, os públicos com prioridade 
devem ser atendidos imediata-
mente após a conclusão do aten-
dimento que estiver em anda-
mento, antes de quaisquer outras 
pessoas.

A nova norma também esta-
belece a reserva de assentos nos 
veículos das empresas públicas de 
transporte e das concessionárias 
de transporte coletivo para pesso-
as com transtorno do espectro au-
tista ou com mobilidade reduzida.
(Agência Câmara)

Apesar da volatilidade e das in-
certezas do momento, há “ambiente 
adequado” para que o Comitê de 
Política Monetária (Copom) reduza 
a Selic (taxa básica de juros), atual-
mente em 13,75%.  É o que aponta 
o Relatório de Acompanhamento 
Fiscal (RAF), de julho, produzido 
pela Instituição Fiscal Independente 
(IFI).

No relatório, a instituição afirma 
que a desaceleração da inflação, o 
moderado ritmo de crescimento da 
economia e o discreto comporta-

mento do mercado de trabalho pro-
porcionam as condições para que o 
Banco Central (BC) inicie a flexibi-
lização da política monetária, com 
a redução da taxa básica de juros, 
que pode ser adotada em agosto ou 
setembro. O patamar dos juros é o 
mesmo desde agosto de 2022.

A extensão do corte nos juros, no 
entanto, ainda é incerta, segundo os 
economistas da IFI. Isso porque a re-
dução depende da dinâmica inflacio-
nária, que inclui a expectativa para o 
Índice Nacional de Preços ao Con-

sumidor Amplo (IPCA) em prazos 
mais longos, com menos influência 
de questões conjunturais. O relató-
rio destaca recuo nas variações para 
o IPCA de 2025 e 2026 no Boletim 
Focus, após a decisão do Conselho 
Monetário Nacional (CMN) de man-
ter a meta de inflação em 3%.

A projeção para 2025 passou de 
4% em maio para 3,6% em junho, 
enquanto a de 2026 diminuiu de 4% 
para 3,5%. Dados do início de julho 
apontam estabilidade nesses novos 
patamares, segundo o texto. “A re-

O Projeto de Lei 1242/23 insti-
tui um programa de crédito a juros 
baixos a caminhoneiros autônomos 
para pagamento do IPVA, seguro, 
parcelas e manutenção do veículo. 
O texto tramita na Câmara dos De-

putados.
O autor da proposta é o depu-

tado Zé Trovão (PL-SC). Ele afirma 
que o Programa Nacional de Forta-
lecimento do Transportador Autô-
nomo (Pronat) visa contribuir com 

a categoria.
“O transporte rodoviário de car-

gas é uma atividade essencial para 
o País, e os caminhoneiros autôno-
mos são peças fundamentais neste 
setor”, disse.

Pelo projeto, o Pronat disponibi-
lizará linha de crédito de R$ 80 mil 
a R$ 160 mil para motorista com 
até três caminhões, com juros anu-
ais de 5,5%, 12 meses de carência 
e até 48 meses para pagamento. A 

fonte de recursos da linha será o 
Fundo de Amparo ao Trabalhador 
(FAT).

TRAMITAÇÃO - O projeto será 
analisado em caráter conclusivo 

pelas comissões de Agricultura, 
Pecuária, Abastecimento e Desen-
volvimento Rural; Trabalho; Viação 
e Transportes; Finanças e Tributa-
ção; e Constituição e Justiça e de 
Cidadania. (Agência Câmara)

dução das expectativas de inflação 
mais longas após decisão do CMN 
elevou a probabilidade de queda da 
Selic em agosto”, disse a IFI, que des-
tacou, ainda, a distância entre a taxa 
de juros real e a taxa de juros neutra, 
que evidencia a postura restritiva da 
política monetária.

META FISCAL

Ainda de acordo com o texto, 
em 2023, mesmo com uma expec-
tativa de déficit primário superior 
à meta prevista na Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO - Lei 14.535, de 
2023), será possível cumprir a meta 
fiscal com relativa folga. Isso ocorre 
porque o espaço fiscal foi ampliado, 
com várias exceções que permitiram 
ao governo gastar mais. Os R$ 145 
bilhões de ampliação são resultado 
da Emenda Constitucional 126, que 
ampliou o teto de gastos e excluiu 
algumas despesas da regra constitu-
cional.

Em 2024, caso a Câmara aprove o 
novo arcabouço fiscal (PLP 93/2023), 
o cumprimento das metas vai depen-
der mais das receitas do que das des-
pesas. Segundo a IFI, especialmente 
para cumprir a meta de déficit pri-
mário zero definida no Projeto de 

Lei de Diretrizes Orçamentárias de 
2024 (LDO - PLN 4/2023), o governo 
dependerá do incremento nas recei-
tas primárias.

 “Os principais riscos de des-
cumprimento das metas fiscais es-
tão associados ao desempenho das 
receitas primárias, uma vez que as 
composições das despesas primá-
rias projetadas pela IFI parecem ser 
compatíveis com os limites propos-
tos no novo arcabouço fiscal”, diz o 
relatório.

ESTADOS

O relatório também analisa os 
resultados primários dos estados e 
do Distrito Federal no primeiro qua-
drimestre de 2023, com declínio da 
saúde fiscal na maioria dos entes fede-
rados. Entre os principais fatores que 
geraram o resultado negativo, a IFI 
destaca os movimentos de reajuste 
salarial de servidores e as perdas de-
correntes da redução das alíquotas de 
ICMS incidentes sobre combustíveis, 
energia elétrica e telecomunicações. 
As exceções foram Alagoas, Roraima, 
Rondônia, Maranhão e Pernambuco, 
que apresentaram superávits superio-
res aos registrados em 2022.

“O principal desafio para as finan-

ças dos estados e do Distrito Federal 
será equilibrar as contas em um con-
texto de aumento permanente de 
despesas (oriundo dos reajustes) e 
de perda permanente de receita do 
ICMS. Em resposta a essa perda de ar-
recadação, alguns estados já iniciaram 
um movimento de aumento das alí-
quotas modais do ICMS, o que atenu-
ará os impactos sobre as receitas nos 
próximos meses”, prevê o relatório.

PROJEÇÕES

O RAF também faz projeções para 
os principais indicadores macroe-
conômicos. A projeção para o PIB 
em 2023 se manteve 2,28% entre o 
último relatório ( junho) e o atual 
( julho). Para o IPCA, a projeção 
caiu de 5,52% para 5,2%. A pro-
jeção para a taxa Selic passou de 
12,75% para 12% ao ano. O câm-
bio  também teve a projeção altera-
da de R$ 5,10 para R$ 5,02.

Para os indicadores fiscais, a 
projeção é que o resultado pri-
mário seja de déficit de 1,2% do 
PIB (em junho a projeção era de 
1,19%). Já a projeção para a dívi-
da bruta do governo passou de 
76,74% para 76,4% do PIB. (Agên-
cia Senado)
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Monte Azul vai intensificar a atenção ao meio 
ambiente de trabalho de servidores

Reunião do Copam discute reabilitação 
e soltura de animais silvestres

O município tem até janeiro 
de 2024 para identificar, reduzir 
e eliminar fatores que possam dar 
causa a acidentes e a doenças de 
trabalho, por meio da implemen-
tação de um Programa de Geren-
ciamento de Riscos (PGR). Em 
síntese, é o compromisso pactu-
ado pela Secretaria Municipal de 
Serviços Urbanos de Monte Azul 
com a Procuradoria do Trabalho 
de Montes Claros (PTM-Montes 
Claros), por meio da assinatura 
de um termo de ajustamento de 
conduta (TAC).

Em denúncia encaminhada à 
PTM-Montes Claros, o Sindicato 
dos Servidores Públicos Munici-
pais de Monte Azul, relatou que 
“os servidores públicos do muni-
cípio estavam expostos a agentes 
insalubres e/ou perigosos, sem 
o regular fornecimento de Equi-
pamentos de Proteção Individual 
(EPIs) e sem a produção de Lau-
dos Técnicos das Condições Am-
bientais de Trabalho para verificar 
o grau exposição de cada servidor, 
para fins de prevenção e questões 
previdenciárias”.

As obrigações acordadas no 
TAC contemplam todos os servi-
dores do munícipio e, de modo 
especial, aqueles que estão ex-
postos a riscos de doenças e aci-
dentes por exposição a agentes 
insalubres ou perigosos na Secre-
taria Municipal de Saúde, especi-
ficamente nas Unidades Básica de 
Saúde do Município, no transpor-
te de pacientes para tratamento 
de doenças, no departamento de 
combate a endemias; na secretaria 
Municipal de Serviços Urbanos, 
especificamente nas atividades de 
limpeza pública e coleta de lixo; 
na secretaria Municipal de Obras 
e Transportes, nas atividades de 
construção civil, na operação de 

maquinas pesadas, na limpeza e 
lubrificação de carros do municí-
pio.

O município se comprometeu 
a desenvolver ações em saúde 
ocupacional dos trabalhadores 
integradas às demais medidas de 
prevenção em Saúde e Segurança 
do Trabalho (SST), de acordo com 
os riscos inerentes a cada posto 
de trabalho. Dentre outras obri-
gações, deverá também manter 
o regular fornecimento de equi-
pamentos de proteção individual 
(EPIs) adequados aos riscos e em 
perfeito estado de conservação e 
funcionamento; a fiscalizar, orien-
tar e treinar sobre o uso. O mu-
nicípio também deverá comunicar, 
por escrito, à associação sindical da 
categoria profissional dos servido-
res e terceirizados a assinatura do 
TAC, com envio de uma cópia.

A procuradora do Trabalho que 
atuou no caso, Mariana Furtado 
Guimarães explica que “as normas 
de saúde e segurança do trabalho 
constituem um conjunto de medi-
das que devem ser aplicadas para 
a concretização do princípio cons-
titucional de redução dos riscos de 
acidentes e doenças do trabalho 
e do princípio que estatui o dever 
de todos na preservação do meio 
ambiente, contra degradações, in-
clusive o do trabalho. Portanto, as 
normas de saúde e segurança do 
trabalho transcendem a esfera das 
relações específicas de emprego, 
aplicando-se a toda e qualquer ati-
vidade em que seja exigido trabalho 
humano, inclusive o meio ambien-
te laboral público.” O prazo para 
comprovar, perante a PTM Montes 
Claros, o cumprimento do TAC é de 
180 dias e em caso de descumpri-
mento, o valor da multa será de R$ 
2 mil por cada compromisso. (As-
com MPT-MG)

STÊNIO AGUIAR

Discutir políticas públicas de 
reabilitação e soltura de animais sil-

vestres foram tema de apresentação 
do Instituto Estadual de Florestas 
(IEF) na reunião ordinária do Ple-
nário do Conselho Estadual de Po-

lítica Ambiental (Copam), realizada 
em formato híbrido.

A secretária de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável 

(Semad), Marília Carvalho de Melo, 
que presidiu a reunião, disse que o 
IEF está na fase final de um projeto 
de lei que será encaminhado ainda 

ENGECOM ENGENHARIA E COMÉRCIO LTDA., 
contrata para trabalhar em escritórios de obra em 
Montes Claros/MG e Brumado/BA, PcD’ e Reabilita-
dos do INSS.

Enviar currículo para 
adm.moc@engecomengenharia.com.br

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Cimams e MP inauguram Procon 
Regional de São João da Ponte

14° Conferência 
de Assistência 
Social é Realizada 
em Pirapora

O Ministério Público do Estado 
de Minas Gerais e Consórcio Inter-
municipal Multifinalitário da Área 
da Sudene (Cimams), inauguraram 
na tarde de sexta-feira (7), a Uni-
dade Descentralizada do Procon 
Regional de São João da Ponte, que 
compreende os municípios circun-
vizinhos de Ibiracatu, Lontra e Var-
zelândia.

A implantação da Unidade, em 
São João da Ponte, é resultado de 
parceria entre o Ministério Públi-
co e o Cimams, visando ampliar e 
facilitar o acesso da população ao 
órgão de proteção, informando, 
educando, defendendo e orien-
tando os consumidores locais nas 
suas demandas, garantindo os seus 
direitos.

O coordenador Regional de Pro-
teção e Defesa do Consumidor de 
Montes Claros, o promotor Felipe 
Gustavo Gonçalves Caires, ressal-
tou que a Unidade Descentralizada 
do Procon Regional, em São João 
da Ponte, tem o caráter educacional 
e não de punir, mas sim, de orientar 
e que não pode ser vista como uma 
empresa que multa o comerciante, 
mas que garantirá melhor proteção 
do cliente e do comerciante que 
trabalha de acordo à lei, o qual será 
protegido da concorrência preda-
tória.

O secretário-executivo do Ci-
mams, Thiago Maia, que participou 
da solenidade representando o 
presidente Valmir Morais de Sá, en-
fatizou que o Consórcio é parceira 

dos municípios assim como do Mi-
nistério Público do Estado de Minas 
Gerais nas instalações das Unidades 
Descentralizadas do Procon Regio-
nal.

“Juntamente com o Ministério 
Público estamos inaugurando a 
13ª Unidade do Procon Regional, 
de um total de 19 planejadas. É 
importante destacar parceria tam-
bém, dos municípios sede, como 
São João da Ponte, que fazem parte 
da sua área de atuação; Varzelândia, 
Lontra e Ibiracatu. Esta regionali-
zação permite o atendimento efi-
ciente a todos os municípios con-
sorciados, com universalização do 
atendimento em 100% do território 
do consórcio.”

O prefeito de São João da Ponte, 
Danilo Veloso exaltou o trabalho do 
Cimams e do Ministério Público na 
instalação da Unidade do Procon 
Regional, em seu município, que 
atenderá ainda, os municípios pró-
ximos. “Estamos recebendo de bra-
ços abertos esta iniciativa que vai 
ajudar a melhorar a qualidade de 
vida da nossa população consumi-
dora, na garantia dos seus direitos.”

A prefeita de Varzelândia, Valquí-
ria Cardoso acrescentou que esta 
iniciativa entre o Cimams, Ministé-
rio Público e as prefeituras é fun-
damental para dar mais conforto e 
segurança para os cidadãos que são 
os principais consumidores.

A promotora de Justiça Tatiane 
Carvalho assinalou que: “o Procon 
Regional, em São João ad Ponte é 

A Prefeitura de Pirapora, através 
da Secretaria da Família e Politicas 
Sociais, junto com o Conselho Mu-
nicipal de Assistência Social (CMAS) 
realizou a 14° Conferência de Assis-
tência Social com o tema “Recons-
trução do SUAS: O SUAS que temos 
e o SUAS que queremos”.

O evento foi realizado no Centro 
de Convenções e teve como objeti-
vo avaliação da política de assistên-
cia social e a definição de diretrizes 
para o aprimoramento do Sistema 
Único de Assistência Social (SUAS). 
Com espaços de caráter delibera-
tivo que permite o debate e avalia 
a Política de Assistência Social. A 
vice-prefeita e secretária da Família 
e Políticas Sociais, Anamaria Burle 
participou da conferência e inte-
grou o eixo 4 (serviços, programas 
e projetos).

“Estamos avançando e a confe-
rência é um momento importante 
para ouvir a necessidade dos pira-
porenses, entidades, associações 
e do servidor do Suas. A partir de 
agora vamos montar propostas e 
encaminhar para a Conferência Es-

tadual” comentou Anamaria.
O Prefeito de Pirapora, Alex Ce-

sar participou do evento e ressaltou 
a importância de ações que che-
guem até a população

“Hoje é um dia muito importan-
te para a construção das políticas 
públicas na área de Assistência So-
cial, nós tivemos às pré-conferências 
e agora realizamos a conferência 
municipal. Contamos com a partici-
pação popular para que as políticas 
feitas pela população sejam apre-
sentadas para o piraporense com o 
intuito de melhorar os atendimen-
tos nessa área” falou o prefeito.

Estavam presentes na conferên-
cia a presidente do Conselho Esta-
dual de Assistência Social, Arlete 
Alves, a presidente do Conselho 
Municipal de Assistência Social, 
Cintia Fabiane Winders, o presiden-
te da Câmara, Maurisim, o vereador 
Eder Danilo, a promotora de justiça, 
Dra. Ana Flávia Amorim, o suboficial 
da Marinha, Alex Sandro, trabalha-
dores e usuários do SUAS, além de 
vários representantes da sociedade 
civil. (Ascom PMP)

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Professor do Departamento de Geociências 
apresenta pesquisas em evento internacional

Pesquisa sobre o Novo Ensino Médio busca 
aprimorar a implementação do modelo em MG

O Professor e pesquisador 
Gustavo Cepolini, do Departa-
mento de Geociências e dos pro-
gramas de pós-graduação Stricto 
Sensu em Geografia (PPGEO) e 
Desenvolvimento Social (PPGDS) 
da Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), 
apresentou os resultados de duas 
pesquisas e trabalho científico no 
XIX Encontro de Geografias da 
América Latina e Caribe – EGALC, 
realizado em Santo Domingo (Re-
pública Dominicana), no período de 
26 a 30 de junho. O tema central do 
evento foi “Papel da Geografia: De-
senvolvimento Sustentável, Adapta-
ção e Resiliência à Mudança Climá-
tica na América Latina e no Caribe”. 
O docente e pesquisador apresen-
tou os resultados das pesquisas 
“Atlas da questão agrária do Nor-
te de Minas” e “Atlas ambiental e 
agrário do Semiárido Mineiro”. 
Os dois estudos foram financia-
dos pela Unimontes e pela Fun-
dação de Amparo à Pesquisa do 
Estado de Minas Gerais (Fapemig). 
Durante o evento na República 
Dominicana, ele também apresen-
tou o trabalho científico intitulado: 

“Ecologismo dos Gerais: por uma 
epistemologia das lutas e conflitos 
territoriais“. O trabalho foi feito 
a partir das investigações realiza-
das no Norte de Minas Gerais e 
no Semiárido Mineiro, no Grupo 
de Trabalho 6 – “Geografia rural, 
segurança alimentar e conflitos 
pelo uso de terras agroalimentares 
na América Latina e no Caribe”. 
Professor e pesquisador Gustavo 
Cepolini – Foto: Arquivo pessoal 
O professor Cepolini também par-
ticipou das mesas e exposições 
temáticas do evento ocorridas 
na Universidade Autônoma de 
Santo Domingo, reconhecida 
como a primeira universidade 
da América Latina, datada de 
1538. Na oportunidade partici-
pou também de um trabalho de 
campo com ênfase nas áreas ru-
rais e atuou como convidado do 
Grupo de Trabalho “Pensamen-
to Geográfico Latino-americano 
do Conselho Latino-americano 
de Ciências Sociais – CLACSO. 
 
SOBRE O EVENTO

O Encontro de Geografias da 

A Pesquisa de Opinião da Rede 
– Novo Ensino Médio (PNEM), 
inédita em Minas Gerais, dá voz à 
comunidade escolar que está em 
contato direto e diário com o Novo 
Ensino Médio (NEM). O objetivo é 
entender os desafios, expectativas 
e percepções de estudantes, pro-
fessores e diretores sobre o novo 
modelo de ensino, que começou a 
ser implementado no ano passado. 
Os participantes têm até o próximo 
domingo (9/7), para responder a 
pesquisa, que demanda cerca de 15 
minutos para ser preenchida. 

A partir desse levantamento, a 
Secretaria de Estado de Educação 
de Minas Gerais (SEE/MG) terá in-
sumos para viabilizar decisões mais 
assertivas e pensar estratégias que 
otimizem a arquitetura curricular 
do NEM, que está sendo implanta-
do de forma gradual na rede esta-
dual e, a partir de 2024, será reali-
dade nas três etapas deste nível de 
ensino. 

A subsecretária de desenvolvi-
mento da Educação Básica, Izabella 
Cavalcante, reforça a importância 
da pesquisa e da participação dos 
envolvidos no processo de imple-
mentação do Novo Ensino Médio. 
“É fundamental a participação de 
todos, para que a gente possa co-
lher o maior número de informa-
ções e estudar possibilidades de 
ajustes e adequações, que contem-
plem a realidade da nossa rede e 
que permitam adaptações ao longo 
do próximo ano”, ressalta. 

A PNEM leva em consideração a 
diversidade do estado no processo 
de obtenção de dados que emba-
sem decisões e aperfeiçoamentos 
na aprendizagem dos estudantes, 
nas condições de trabalho dos pro-
fissionais da educação e da gestão 
escolar. Assim, é possível realizar 
a implementação do Novo Ensino 
Médio de forma democrática e par-
ticipativa. 

Nicholas Augusto Machado, do 
2º ano do NEM na Escola Estadu-
al Doutor Fernando Alexandre, 
em Ituiutaba, aponta que esse é o 
momento que os alunos têm para 
dar a sua opinião sobre as aulas e 

é extremamente importante para 
aperfeiçoar os conteúdos. Lavínia 
Vitória Pereira, também do 2º ano 
na instituição, destaca que as eleti-
vas de redação e Projeto de Vida são 
muito importantes para o futuro 
dos jovens. “Eu acho importante a 
gente dar a nossa opinião porque 
isso pode proporcionar melhorias. 
O questionário foi fácil e prático de 
responder”, pontua a estudante.

Questionários da PNEM

Cada grupo de participantes 
tem um questionário específico 
para a realização da pesquisa. Fo-
ram disponibilizados três links com 
formulários distintos: estudantes, 
professores e gestores escolares. 
Para orientar sobre a aplicação da 
pesquisa, a SEE/MG disponibilizou 
o Manual para Aplicação da Consul-
ta Pública.

Para Márcia Helena da Silva, di-
retora da Escola Estadual Fernando 
Alexandre, em Ituiutaba, o foco hoje 
não são somente as disciplinas, mas 
o desenvolvimento de competên-
cias e habilidades e que o questioná-
rio do PNEM é um momento impor-
tantíssimo para se pensar como tem 
ocorrido essa implementação nas 
escolas. “É o momento para nossa 
reflexão como comunidade escolar 
sobre como tem sido a implementa-
ção do Novo Ensino Médio na nossa 
escola, se atende à nossa realidade, 
se esperamos melhorias. Tudo isso 
nós vamos conseguir por meio do 
PNEM.”, frisa a diretora. 

A escuta dos estudantes é dire-
cionada a todos os alunos do 2º 
ano do ensino médio e do 2º e 3º 
períodos da Educação de Jovens e 
Adultos (EJA). A previsão é que se-
jam cerca de 390 mil estudantes res-
pondentes. O levantamento com os 
professores é voltado aos docentes 
que atuam no 1° e 2° ano do ensino 
médio, tanto na Formação Geral Bá-
sica quanto nos Itinerários Formati-
vos. Já a pesquisa com os gestores 
escolares é voltada a todos os di-
retores, Especialistas em Educação 
Básica (EEB) e coordenadores do 
NEM. (Ascom SEE-MG)

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Novo Regulamento do ICMS de Minas 
Gerais entre em vigor neste sábado (1º/7)

Moradores comemoram 
criação de nova praça no 
bairro Panorama
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O novo Regulamento do ICMS 
(RICMS) de Minas Gerais entra em 
vigor neste sábado (1º/7). O arca-
bouço legal do principal imposto 
estadual, que passou por revisão, 
modernização e simplificação, foi 
publicado em 23/3 deste ano no 
Diário Oficial do Estado, proporcio-
nando, portanto, um prazo de três 
meses para as empresas e os profis-
sionais mineiros que lidam com o 
ICMS se adaptarem às mudanças.

A expectativa do Governo de Mi-
nas é que a mudança do conjunto 
de normas tenha, a médio prazo, 
impacto positivo na vida de todos 
os mineiros. Para as empresas que 
já atuam ou pretendem empreen-
der no estado, foi reduzida a bu-
rocracia e facilitada a apuração do 
imposto, trazendo menos custos de 
operação. Para os cidadãos, isso re-
sulta em redução de preços de mer-
cadorias e serviços, além da geração 
de mais empregos com a atração de 
investimentos.

De acordo com o subsecretário 
da Receita Estadual, Osvaldo Sca-
vazza, as mudanças, que não eram 
feitas desde 2002, foram bem rece-
bidas e não geraram dificuldades 
para as empresas e as categorias 
que trabalham com o imposto.

“Nós entregamos um regula-
mento que trouxe uma redução 
significativa de normas. Por exem-
plo, diminuição de 30% do número 
de palavras (158.233 a menos em 
relação ao documento anterior) e 
de 16 para dez anexos, além da re-
vogação de 1.141 decretos. Temos 
hoje o mais moderno regulamento 
do ICMS do país. O trabalho durou 
mais de um ano e resultou em uma 
legislação mais didática e racional, 
de fácil compreensão e aplicação, 
proporcionando maior transparên-
cia da tributação”, afirma Scavazza.

Neste período de transição, a 
Secretaria de Estado de Fazenda 
(SEF), por intermédio da equipe da 
Receita Estadual, promoveu even-
tos presenciais e virtuais voltados 
aos contribuintes e operadores das 
áreas de Contabilidade e Direito, 
detalhando o novo regramento e 
esclarecendo dúvidas. No site da 
secretaria também foi incluído um 
orientativo confrontando as versões 
antiga e nova do regulamento, para 
facilitar a visualização e o entendi-
mento das alterações.

PRÓXIMAS ETAPAS

As melhorias no ICMS não se re-

Antes espaços ociosos, que ser-
viam como locais de descarte de 
entulho e lixo, além de serem am-
bientes propícios para a prolifera-
ção de animais peçonhentos e do 
mosquito Aedes aegyti, três praças, 
nos bairros Panorama (região oes-
te), Independência (leste) e Jaraguá 
(norte), já proporcionam outro as-
pecto urbanístico para essas regiões 
de Montes Claros.

A construção das praças foi re-
alizada pela Prefeitura de Montes 
Claros, através de uma ação con-
junta que envolveu as secretarias 
de Serviços Urbanos (SSU) e Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA).

A nova praça construída pela 
Prefeitura no bairro Jardim Panora-
ma (prolongamento do bairro To-
dos os Santos) mudou, literalmen-
te, a vida dos moradores da região. 
Antes abandonado e perigoso, o 
local agora enche os olhos de quem 
passa ou vive nas proximidades. 
Convivendo com muito lixo e en-
tulho por mais de 15 anos, hoje os 
moradores comemoram a criação 

da nova praça, construída entre as 
ruas Flávio Maurício, Santa Luzia e 
Pai João. A praça já recebeu serviços 
de paisagismo, iluminação, bancos 
e uma academia ao ar livre.

Oraci Maria da Conceição, 63 
anos, mora no bairro há mais de 
45 anos. Ela conta que a nova praça 
melhorou significativamente a vida 
dos moradores do bairro. “Esse es-
paço ficou maravilhoso. Eu tinha 
o costume de fazer caminhadas na 
avenida do Pai João. Mas agora ve-
nho aqui, porque fica mais perto de 
minha casa e ainda tem a academia 
ao ar livre pra eu me exercitar mais 
ainda. Ficou muita linda essa praça, 
e vai melhorar a qualidade de vida 
da população”, disse.

Renan Lacerda, 36 anos, é pro-
fessor de Educação Física e mora no 
Barcelona Park (bairro ao lado do 
Jardim Panorama). Ele levou o filho 
de dois anos para brincar na nova 
praça: “agora podemos comemorar 
esse novo espaço. Trouxe meu filho 
pra andar de bicicleta e pegar um 
‘solzinho’ da manhã. O espaço fi-
cou maravilhoso”.

BRASCAN EMPREENDIMENTOS FLORESTAIS LTDA/FAZENDA SANTA RITA A, B &C, 
inscrita no CNPJ de n°08.840.956/0005-37, torna público que obteve do Conselho 
Estadual de Política Ambiental – COPAM, por meio do Processo Administrativo nº 
2673/2021, a Licença Operação Corretiva - LOC, para as atividades de (G-01-03-1) Cul-
turas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto 
horticultura; e (G-03-03-4) Produção de carvão vegetal oriunda de floresta plantada 
em Olhos D’-água/MG), válida pelo prazo de 09 anos e 11 meses e 29 dias, com ven-
cimento em 20/06/2032.

Mudança facilita a vida das empresas e busca incentivar mais investimentos e geração de 
empregos no estado

sumem à modernização do texto. As 
próximas duas etapas vão aprimorar 
ainda mais a legislação do imposto.

Desde abril, a Secretaria de Fazen-
da trabalha na revisão de mérito do 
RICMS. Neste período, a SEF vem re-
cebendo sugestões dos contribuintes 

e da sociedade em geral. A previsão 
é que essa etapa seja concluída em 
setembro.

Já no período de janeiro a junho 
de 2024, será feita a revisão e conso-
lidação dos atos infrarregulamentares 
relativos ao ICMS, como resoluções, 

portarias, instruções normativas, 
orientações tributárias e comunica-
dos que estiverem em eventual in-
compatibilidade com o novo RICMS.

“Seguindo a diretriz imposta pelo 
governador Romeu Zema, a Receita 
Estadual está constantemente bus-

cando simplificação, agilidade e aten-
dimento de qualidade para os contri-
buintes e cidadãos mineiros. Nossa 
busca é por consolidar Minas Gerais 
como o melhor ambiente de negócios 
do país”, salienta Osvaldo Scavazza. 
(Agência Minas)

América Latina e Caribe é um 
evento que tem como objetivo 
fortalecer a produção do conhe-
cimento geográfico como contri-
buição para a construção de uma 

sociedade mais justa, equitativa, 
inclusiva e solidária, em pleno 
exercício da democracia, que tem 
como participação de professo-
res, profissionais, pesquisadores 

e estudantes de ciências geográfi-
cas de todas as Américas e Caribe. 
Santo Domingo, com suas costas 
caribenhas, representa um cenário 
ideal para se reencontrar pessoal-

mente. Visitar as Antilhas é impor-
tante para entender sua geografia 
e, portanto, as possibilidades de 
desenvolvimento. Fonte: https://
egalc.com/

uma oportunidade das pessoas 
terem um ponto de atendimento 
aqui, nesta comarca. É um ponto 
de apoio para disseminação dos 
conhecimentos do consumo cons-
ciente, que vai seguramente me-
lhorar as relações de consumo na 
comarca com um todo, diminuindo 
aquelas situações que têm que ser 

efetivamente judicializadas.”

PROCON REGIONAL

O Procon Regional faz parte de 
uma parceria lançada em 2021 en-
tre o MPMG, o CIMAMS e as prefei-
turas dos municípios beneficiados, 
que busca atender o público do 

Norte de Minas por meio da insta-
lação de unidades descentralizadas 
ou locais do Procon em todos os 
municípios da região. Até o mo-
mento, já instaladas 13 Unidades 
Descentralizadas do Procon Regio-
nal.

Parte do projeto foi financiada 
pelo Fundo Estadual de Proteção 

e Defesa do Consumidor (FEPDC) 
mediante recursos da ordem de R$ 
2 milhões para estruturação – com 
veículos, mobiliários e equipamen-
tos de informática – das 19 unida-
des descentralizadas e 71 unidades 
locais previstas em 90 municípios 
do Norte do Estado. (ARTHUR JÚ-
NIOR/ Ascom Cimams)

em 2023 para a Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais para o des-
dobramento de ações ainda mais 
efetivas na gestão da fauna silvestre.

“Avançamos bastante nos ter-
mos de captura, resgate e reabili-
tação para soltura e nós queremos 
avançar ainda mais numa gestão de 
fauna mais ampla. Temos discutido 
muito que o indicador de efetiva-
ção de uma política de fauna se dá 
muito em função da diminuição de 
animais em risco de extinção ou de 
não deixar que novos animais en-
trem em risco de extinção”, explica 
Marília Melo.

No evento, os conselheiros co-
nheceram as estratégias que pos-
sibilitam o retorno dos animais ao 
seu ambiente de ocorrência, após 
serem reabilitados, minimizando o 
impacto resultante da captura na 
natureza.

Para realizar essas ações, o IEF 
conta com os Centros de Triagem 
de Animais Silvestres (Cetas) e os 
Centros de Triagem e Reabilitação 
de Animais Silvestres (Cetras), loca-
lizados em Montes Claros e outras 
quatro cidades do Estado.

A diretora de Proteção à Fauna 
do IEF, Adriana Spagnol de Faria, 
destacou a proporção entre o rece-
bimento nos centros de triagem e a 
soltura de animais nos últimos 11 
anos. Em 2023, centros receberam 

5.108 animais e o índice de soltura 
passou para 63%. Em 2013, apenas 
30% dos 1.181 animais que deram 
entrada foram soltos.

“O planejamento que nós temos 
é que a gestão dos Cetras seja feita 
por meio de entidades parceiras, 
sob a coordenação técnica do IEF. 
Vislumbramos uma melhor efeti-
vidade nessa política estadual. En-
tendemos que esse modelo vai nos 
possibilitar maior agilidade na con-
tratação de mão de obra, aquisição 
de insumos e nos possibilitar o au-
mento no recebimento, reabilitação 
e soltura desses animais”, destaca a 
diretora.

Além disso, uma nova estrutura 
está pronta para ser inaugurada em 
Paracatu. Outras sete estão em fase 
de desenvolvimento, entre elas duas 
no Norte de Minas: em Montes Cla-
ros e em Januária.

Além disso, o IEF está realizando 
um levantamento de instituições 
que prestam ou tenham potencial e 
interesse em oferecer apoio à gestão 
da fauna silvestre em Minas Gerais, 
como clínicas, organizações não-go-
vernamentais (ONGs), universida-
des, entre outras. A partir das respos-
tas obtidas junto às instituições, o 
IEF irá compor um diagnóstico pre-
liminar que embase a proposição de 
políticas públicas mais efetivas para a 
gestão da fauna silvestre no Estado.

A VISTA ALEGRE III ENERGIA SPE LTDA, torna público que obteve da 
Superintendência Regional de Meio Ambiente da SUPRAM Norte de Minas / 
Superintendência de Projetos Prioritários, por meio do Processo Administrativo 
nº 1370.01.0018155/2023-26, a Licença Ambiental Concomitante – LAC1 
446/2023, para construção e operação da Linha de Transmissão 500 kV SE 
Vista Alegre – SE Janaúba 3, localizada em Janaúba – Minas Gerais, válida 
pelo prazo de dez (10) anos.
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I
E

F
/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
 



Montes Claros, sexta-feira, 21.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
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Codanorte abre inscrições para 
Congresso em Gestão Pública

Prefeitura de Pirapora e Sebrae lança o 
programa ‘Impulsiona Mei’

Governo oferece capacitação sobre o 
Marco Regulatório das OSCs
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 SUMAIA VILELA/ AGÊNCIA BRASIL
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Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
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SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).
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     MEDIDA REFORÇA IMPORTÂNCIA DA VACINAÇÃO

   EDUCAÇÃO INFANTIL 

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Em 2015 foi decretado o tombamento histórico 
municipal de todo o prédio 

Impulsiona MEI surpreende expectativas do público presente

Estão abertas as inscrições até o 
próximo dia 10 para o Congresso 
de Inovação, Tecnologia e Sustenta-
bilidade para a Gestão Pública (CIN-
TECS), realizado pelo Consórcio In-
termunicipal Multifinalitário para o 
Desenvolvimento Ambiental Susten-
tável do Norte de Minas (Codanorte) 
e acontece entre 29 e 30 de agosto. 

O evento, que é gratuito, visa 
apresentar soluções para a transfor-
mação dos municípios em locais sus-
tentáveis e inteligentes. Os interessa-
dos em participar do evento podem 
se inscrever no site www.codanorte.
mg.gov.br

A expectativa é que cerca de 1,5 
mil pessoas participem das ativida-
des durante os dois dias. A entrada 
será 1 kg de alimento não perecível. 
Os donativos serão destinados a ins-
tituições filantrópicas da região. 

O objetivo é apresentar solu-
ções que visam a transformação dos 
municípios em locais sustentáveis 
e inteligentes, buscando atender 
a uma mobilização global em prol 
da modernidade na administração 
pública focada na eficiência, agili-
dade e transparência. É destinado a 
representantes dos órgãos e entida-
des das esferas do Governo Federal, 
Estadual e Municipal, presidentes e 

secretários executivos de Consór-
cios, sociedade civil, comunidade 
estudantil e empreendedores. Será 
emitido certificado. 

A abertura acontecerá no dia 29, 
a partir das 17h, na avenida Fran-
cisco Gaetani, 2521 - Major Prates. 
Já no dia 30, a programação co-
meça às 8h, com palestras, Mostra 
Científica, e painéis temáticos com 
apresentações simultâneas sobre os 
seguintes eixos: Meio ambiente; Saú-
de; Saneamento básico; Recursos 
humanos; Assistência social; Educa-
ção; Compras compartilhadas; De-
senvolvimento regional e turismo; 
Transformação digital; comunicação; 
e empreendedorismo, com apresen-
tação de sturtups.

Ao todo, serão mais de 100 pa-
lestrantes nos cinco palcos simultâ-
neos, apresentação de mais de 40 
trabalhos científicos, e mais de 30 es-
tandes. O evento contará ainda com 
a Feira de Negócios de Inovação, Tec-
nologia e Sustentabilidade (FINTE-
CS 2023), espaço para networking 
e apresentações de casos de sucesso 
em diversas áreas do mercado.

Mostra científica

Também estão abertas as inscri-

ções para acadêmicos e pesquisado-
res que queiram apresentar resumos 
de artigos científicos sobre os temas: 
políticas públicas; meio ambiente e 
saneamento; Licenciamento ambien-
tal; Saúde Pública; Desenvolvimento 
regional; e turismo. (Ascom Coda-
norte)

Estão abertas as inscrições até o 
próximo dia 10 para o Congresso de 
Inovação, Tecnologia e Sustentabi-
lidade para a Gestão Pública (CIN-
TECS), realizado pelo Consórcio 
Intermunicipal Multifinalitário para 
o Desenvolvimento Ambiental Sus-
tentável do Norte de Minas (Coda-
norte) e acontece entre 29 e 30 de 
agosto. 

O evento, que é gratuito, visa 
apresentar soluções para a trans-
formação dos municípios em locais 
sustentáveis e inteligentes. Os inte-
ressados em participar do evento 
podem se inscrever no site www.
codanorte.mg.gov.br

A expectativa é que cerca de 1,5 
mil pessoas participem das ativida-
des durante os dois dias. A entrada 
será 1 kg de alimento não perecível. 
Os donativos serão destinados a 
instituições filantrópicas da região. 

O objetivo é apresentar solu-
ções que visam a transformação dos 

A Secretaria de Desenvolvimen-
to Econômico Agricultura Emprego 
e Renda (Sedeare) de Pirapora em 

parceria com o Sebrae lançou na 
noite dessa quarta-feira (19), o pro-
grama ‘Impulsiona Mei’.

Agentes públicos do Governo de 
Minas tiveram a oportunidade de apri-
morar conhecimentos sobre monito-
ramento e avaliação de parcerias do 
Marco Regulatório das Organizações 
da Sociedade Civil (MROSC). O curso 
“Qualificação de Gestores de Parcerias 
e Comissões de Monitoramento e 
Avaliação” foi oferecido pela Diretoria 
Central de Normatização e Otimiza-
ção, da Secretaria de Estado de Gover-
no (Segov), entre os dias 17 e 19/7.

A capacitação abordou as regras 
contempladas na Lei Federal nº 
13.019, de 2014, e no Decreto nº 
47.132, de 2017, relacionadas à atu-
ação dos gestores de parcerias e dos 
membros das comissões de monitora-
mento e avaliação.

“Estamos muito felizes com a parti-

cipação dos servidores em nosso trei-
namento. Foram três tardes de muito 
conteúdo e troca de conhecimentos. 
Esperamos que tenham sido dias 
proveitosos e de muito aprendizado 
para os agentes públicos que atuam 
diretamente no monitoramento das 
parcerias MROSC celebradas no Es-
tado”, destaca a diretora Central de 
Normatização e Otimização, Gabriela 
de Azevedo Leão. O curso foi gravado 
e em breve será disponibilizado nas 
plataformas de Educação a Distância 
da Segov.

Troca de experiências

Para o servidor da Diretoria de 
Políticas de Promoção e Educação em 
Direitos Humanos e gestor de termo 

PRÉDIO DO COLÉGIO ABANDONADO EM FABRICIANO

Prédio do Colégio abandonado em Fabriciano

Um dos mais belos prédios da região, um importante cartão-postal de Coronel 
Fabriciano está com sua história ameaçada. A situação do prédio Colégio Angélica, 
situado na rua Maria Matos, preocupa e entristece que passa pelo Centro. Depois de 
muitos anos ameaçado de fechar, a tradicional instituição encerrou suas atividades em 
dezembro de 2022. E agora a situação do imóvel é de abandono. Muito conhecido 
por sua influência religiosa na formação dos alunos, o Angélica sempre contou com 
o apoio das freiras carmelitas em sua administração e supervisão pedagógica. Mas 
em 2011 a revelação de uma crise financeira iniciava uma verdadeira novela sobre a 
possibilidade de fechar as portas. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0108448-abandonado-e-fechado-ha-
-seis-meses-predio-do-colegio-angelica-tem-futuro-incerto)

  
FESTIVAL MARCADO PELA MINEIRIDADE

Afinal, o que é essa tal Mineiridade? Assim intitulava a décima terceira edição do 
Passa Quatro Gastronomia que foi a essência dos sabores de Minas Gerais. No festival, 
a mineiridade se manifestou por meios de pratos tradicionais e autênticos que refle-
tem a riqueza da culinária de Minas Gerais e celebram os valores de hospitalidade, 
simplicidade, calma e sabedoria presente nessa culinária única. De 7 a 16 de julho, 
Passa Quatro reuniu um grande público que pode aproveitar ao máximo todas as 
atrações. Dentre os destaques estiveram as apresentações culturais dos artistas locais 
e nacional, envolvendo dança, música e teatro. ( Jornal Panorama – São Lourenço)

https://jornalpanoramaminas.com.br/13a-edicao-do-passa-quatro-gastrono-
mia-marcou-a-mineiridade/

 
TELESCÓPIO DA SERRA DA PIEDADE ESTÁ PRONTO

A UFMG anunciou nesta semana que a manutenção do telescópio principal do 
Observatório Astronômico Frei Rosário, da Serra da Piedade, já foi realizada pelo La-
boratório Nacional de Astrofísica (LNA), unidade de pesquisa ligada ao Ministério da 
Ciência e Tecnologia e Inovação (MCTI). “O equipamento continua nas dependências 
do LNA, até que o Observatório passe por uma reforma antes de recebê-lo. Como se 
trata de um equipamento delicado, uma volta prematura poderia ocasionar danos em 
sua lente”, informou. ( Jornal Opinião – Caeté)

https://www.opiniaocaete.com.br/serra-da-piedade-telescopio-esta-pronto-mas-
-nao-voltou-ainda/

120 CASOS DE VIOLÊNCIA CONTRA A MULHER

A violência contra a mulher é uma triste realidade e um problema muito sério no 
Brasil. As agressões são sempre as mesmas: xingamentos, empurrões, tapas, ameaças 
e até assassinatos. Em Formiga, as histórias não são diferentes. Nos últimos seis meses 
(janeiro a junho de 2023), foram registrados 120 casos de violência contra a mulher. 
O balanço foi divulgado na tarde da última terça-feira, 18, pela Prefeitura, com base 
em dados do Sinan (Sistema de Informação de Agravos de Notificação), que pertence 
ao Ministério da Saúde. De acordo com a Prefeitura, dos 120 casos de violência contra 
a mulher no município, 66 referem-se a violência física, 13 são de violência sexual e 
41 de violência autoprovocada. (O Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/em-6-meses-formiga-registra-120-casos-de-
-violencia-contra-a-mulher

 
INFRAERO VISITA AEROPORTO DE VALADARES

Representantes da Infraero estiveram em Governador Valadares para dar segui-
mento às negociações sobre a devolução do Aeroporto Coronel Altino Machado ao 
Governo Federal. A visita acontece quase um mês após reunião do ministro de Por-
tos e Aeroportos, Márcio França (PSB), na cidade. O encontro teve como objetivo 
estabelecer uma parceria para acelerar as obras, que estão paralisadas, e melhorar 
a gestão do aeroporto. Após a reunião, os representantes da Infraero, junto com o 
gerente do aeroporto e os secretários municipais, realizaram uma visita ao local para 
avaliar o funcionamento e verificar a atual estrutura, incluindo a obra que permanece 
paralisada devido ao abandono por parte da empresa contratada. (Diário do Rio Doce 
– Governador Valadares)

https://drd.com.br/representantes-da-infraero-visitam-valadares-para-discutir-
-obras-no-aeroporto/

 
EXTENSÃO DA UFTM EM ARAXÁ

O prefeito Robson Magela e a secretária municipal de Educação Zulma Moreira, 
integraram uma comitiva que participou, em Uberaba, de mais uma etapa das trata-
tivas para a extensão de um campus da Universidade Federal do Triângulo Mineiro 
em Araxá, a convite da nova reitora da entidade, professora Marinalva Vieira Barbosa. 
Este encontro destacou mais um avanço para a implantação da UFTM em Araxá. Ma-
rinalva Vieira anunciou que uma equipe da reitoria fará uma visita técnica na cidade 
na primeira semana de agosto, com o objetivo de verificar possíveis locais para abrigar 
o campus, além da definição de viabilidade de cursos que serão ofertados. (Correio 
de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/link/8197/exten-
sao-da-uftm-em-araxa-avanca-e-reitoria-anuncia-visita-tecnica-para-a-primeira-
-semana-de-agosto

 
SANTUÁRIO PROMOVE O 237º JUBILEU

O Santuário Arquidiocesano do Bom Jesus do Bacalhau, no distrito de Santo An-
tônio do Pirapetinga,em Piranga, prepara-se para celebrar o 237° Jubileu, que acon-
tece todos os anos, entre os dias 1º e 15 de agosto. Com o tema “O Bom Jesus nos 
chama a viver a vocação com graça e missão”, ressaltando o 3º Ano Vocacional no 
Brasil, o evento convida aos fiéis a dirigirem suas orações por todas as vocações, como 
ressalta o reitor do Santuário e pároco da Paróquia Nossa Senhora da Conceição de Pi-
ranga, Padre Reginaldo Coelho. A abertura oficial do Jubileu será no dia 1º de agosto. 
(Correio Online – Conselheiro Lafaiete)

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/31053-piranga-santuario-
-do-senhor-bom-jesus-do-bacalhau-promove-o-237-jubileu-em-agosto

    INOVAÇÃO E TECNOLOGIA 

O evento aconteceu no Centro 
de Convenções de Pirapora com 
centenas de microempreendedores 
do município. O objetivo de fomen-
tar e impulsionar surpreendeu o 
público com as palestras sobre direi-
tos, obrigações e deveres do micro-
empreendedor individual (MEI). O 
show surpresa contou com o come-
diante Stevan Gaipo, que tem mais 
de 600 mil seguidores nas redes so-
ciais e milhões de visualizações em 
seu canal no YouTube.

“Tivemos a oportunidade de le-
var conhecimento para o público 
presente. O evento foi sucesso ga-
rantido e agora intensificaremos as 
ações através dos treinamentos para 

os MEI’s de nossa cidade”, disse o 
secretário de Desenvolvimento Eco-
nômico, Hélio Jr.

O prefeito Alex César agradeceu 
a presença de todos e salientou a 
importância desse evento para Pi-
rapora e região. “É uma noite agra-
dável em receber empreendedores 
e saírem daqui com conhecimento 
e a importância de promover o de-
senvolvimento econômico de nossa 
cidade. Toda população precisa de 
algum tipo de serviço que é ofertado 
pelo MEI. Parabéns a todos os em-
preendedores de Pirapora e todos 
os parceiros que fizeram desse mo-
mento, único”, concluiu o prefeito. 
(Ascom PMP)

municípios em locais sustentáveis 
e inteligentes, buscando atender 
a uma mobilização global em prol 
da modernidade na administração 
pública focada na eficiência, agili-
dade e transparência. É destinado a 
representantes dos órgãos e entida-
des das esferas do Governo Federal, 
Estadual e Municipal, presidentes e 
secretários executivos de Consór-
cios, sociedade civil, comunidade 
estudantil e empreendedores. Será 
emitido certificado. 

A abertura acontecerá no dia 29, 
a partir das 17h, na avenida Francis-
co Gaetani, 2521 - Major Prates. Já 
no dia 30, a programação começa às 
8h, com palestras, Mostra Científica, 
e painéis temáticos com apresenta-
ções simultâneas sobre os seguintes 
eixos: Meio ambiente; Saúde; Sane-
amento básico; Recursos humanos; 
Assistência social; Educação; Com-
pras compartilhadas; Desenvolvi-
mento regional e turismo; Trans-
formação digital; comunicação; e 
empreendedorismo, com apresenta-
ção de sturtups.

Ao todo, serão mais de 100 pa-
lestrantes nos cinco palcos simultâ-
neos, apresentação de mais de 40 
trabalhos científicos, e mais de 30 es-
tandes. O evento contará ainda com 
a Feira de Negócios de Inovação, 
Tecnologia e Sustentabilidade (FIN-
TECS 2023), espaço para networking 
e apresentações de casos de sucesso 
em diversas áreas do mercado.

Mostra científica

Também estão abertas as inscri-
ções para acadêmicos e pesquisado-
res que queiram apresentar resumos 
de artigos científicos sobre os temas: 
políticas públicas; meio ambiente e sa-
neamento; Licenciamento ambiental; 
Saúde Pública; Desenvolvimento re-
gional; e turismo. (Ascom Codanorte)

de colaboração da Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese), Tomaz Moreira, a capa-
citação foi importante porque auxiliou 
no alinhamento dos processos. “A inter-
pretação da legislação sobre parcerias 
pode variar muito entre órgãos e seto-
res, então essas capacitações pelo órgão 
central ajudam a consolidar e padroni-
zar os entendimentos, facilitando o tra-
balho de quem está na ponta”, afirma.

Essa é a segunda vez que a servidora 
da Diretoria de Convênios da Secreta-
ria de Estado de Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Seapa), Rosimeire 
Queiroz Lisboa dos Santos, participa 
do curso. Para ela, a formação auxilia 
no aprimoramento dos profissionais.  
“Achei muito importante e indicaria 
para todos, principalmente, gestores de 
parcerias. Vale ressaltar que temos que 
nos manter atualizados e bem informa-
dos para realizarmos uma boa gestão”, 
destacou.

A presidente da Comissão de Mo-
nitoramento e Avaliação da Segov, Ja-
queline Abreu, parabenizou a equipe 
pela formação. “Estou extremamente 
satisfeita. O curso nos propiciou conhe-
cimentos práticos e objetivos a inter-
pretação da legislação das organizações 

da sociedade civil (OSC), Lei nº 13.019 
de 31 de julho”.

Marco Regulatório das Organiza-
ções da Sociedade Civil

O MROSC é uma agenda ampla que 
tem como objetivo aperfeiçoar o am-
biente jurídico e institucional relaciona-
do às organizações da sociedade civil e 
suas relações com o estado.

A Lei Federal n° 13.019, de 31 de 
julho de 2014, conhecida como Marco 
Regulatório das organizações da socie-
dade civil, definiu para todos os entes 
federados regras para a celebração de 
parcerias nas quais a Administração 
Pública e as organizações da sociedade 
civil cooperam para alcançar um inte-
resse comum de finalidade pública.

Essa lei reconhece que as parcerias 
aproximam as políticas públicas das 
pessoas e das realidades locais, possibi-
litando a solução de problemas sociais 
específicos de forma criativa e inovado-
ra. Por ter abrangência nacional, a lei 
deve ser cumprida por todos os órgãos 
e entidades públicas federais, estaduais, 
distritais e municipais, dos Poderes Exe-
cutivo, Legislativo e Judiciário. (Agência 
Minas)
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HDG recebe visita de diretores da 
Sancoop

Unimontes e Fiocruz lançam projeto 
nacional de pesquisa em Montes Claros

Na quarta-feira (19), os diretores 
da Sancoop Cooperativa de Traba-
lho dos Médicos e Profissionais da 
Área de Saúde do Norte de Minas 
Ltda, Reinaldo Pimenta de Pádua, 
diretor-presidente, Paulo Henrique 
Pimenta de Carvalho, diretor-admi-
nistrativo e Hebert Rogério Bento 
dos Santos, diretor-financeiro, re-
alizaram visita cordial ao Hospital 
Dilson Godinho (HDG).

Os representantes da coopera-
tiva foram recebidos pelo diretor 
administrativo, Éder Tadeu Pinheiro 
Brandão, pela supervisora financei-
ra, Valquíria Vieira Guedes e o co-
ordenador de Saúde Suplementar, 
Marcelo Ribeiro. 

Reinaldo Pimenta de Pádua 
externou a satisfação de relaciona-
mento, agradeceu por todas as ve-
zes que procuraram o HDG e foram 
bem recebidos e atendidos.

“Essa é uma visita de agradeci-

mento. Estamos aqui para somar 
com o HDG, desmistificar que a 
Sancoop é de outro hospital. So-
mos uma cooperativa que represen-
ta todos os nossos associados médi-
cos. O que queremos é estreitar os 
laços. O nosso objetivo é fomentar, 
somar e fortalecer a parceria com o 
HDG e com todos os demais hospi-
tais da cidade”, ressaltou Reinaldo 
Pádua.

O diretor administrativo do 
Hospital Dilson Godinho destacou 
que toda parceria se solidifica com 
a confiança mútua, que tem como 
objetivo atender aos dois lados.

“No que o HDG puder servir aos 
médicos cooperados, estaremos 
aqui para atender. Nosso objetivo 
é transformar o hospital em um 
polo de atendimento assistencial 
em saúde, e saúde com qualidade. 
Estamos trabalhando para sermos 
reconhecidos não apenas local, mas 

regionalmente como um hospital 
de excelência”, disse.

Éder Brandão completou sua 
fala externando o novo momento 
de transformação em que passa o 
Hospital Dilson Godinho. Ele des-
tacou as melhorias significativas 
na estrutura física, nos processos 
assistenciais, nos processos de in-
formação através da implantação da 
ferramenta de gestão hospitalar do 
Sistema Tasy. O HDG vem se estru-
turando para ofertar o máximo con-
forto para todos os seus pacientes.

“Ainda estamos longe do nosso 
objetivo. Mas, aos poucos, esta-
mos conseguindo transformar e 
melhorar os leitos para trazer mais 
conforto e qualidade para os nos-
sos pacientes sejam eles do Sistema 
Único de Saúde (SUS), convênios 
ou particulares. Estamos inovando e 
investindo em um moderno sistema 
de informação, o Tasy. O momento é 

de transformação. O que desejamos 
é que as pessoas entrem aqui como 
pacientes e virem ‘clientes’, pois sen-
tirão a diferença no atendimento, na 
humanização, e quando precisarem 
buscar um hospital, eles irão buscar 
o HDG. É esse o nosso objetivo. Ser 
sinônimo de atendimento e pres-
tação de serviço com qualidade”, 
ponderou o diretor administrativo 
do HDG.

A supervisora financeira do 
Hospital Dilson Godinho, Valquíria 
Vieira Guedes ressaltou que um dos 
objetivos principais do HDG é aper-
feiçoar a saúde suplementar para 
que ela possa ajudar no subsidio aos 
pacientes do SUS. 

“Dentro dos padrões exigidos 
pelos protocolos assistenciais, pre-
cisamos fluir para que os pacientes 
sejam beneficiados com segurança 
e qualidade. E todas as parcerias 
são bem-vindas. Estamos buscando 

melhorias para todos do HDG, e 
não apenas para convênios e parti-
culares. Mas é importante otimizar 
a saúde suplementar para que ela 
possa nos ajudar no subsídio do 
atendimento aos pacientes do SUS”, 
destacou. 

Reinaldo Pimenta de Pádua finali-
zou a visita e reforçou o objetivo da 
Sancoop junto à direção do HDG. 
“As operadoras estão se profissiona-
lizando e aproximando as negocia-
ções. A tendência é ficarmos mais 
próximos no faturamento e nas ne-
gociações. Saúde é caro. Mas, o que 
vocês estão investindo aqui também 
é muito caro e chama-se qualida-
de. A saúde é para todos e estamos 
brigando por um todo. Não apenas 
pela Sancoop”, finalizou. 

Sancoop | Criada há 28 anos, a 
Sancoop cooperativa surgiu da ini-
ciativa de um grupo de 34 médicos, 

tendo expandido sua área de atua-
ção para diversos hospitais de Mon-
tes Claros. Atualmente, chegamos a 
soma de mais de 1 mil cooperados, 
sendo eles pessoas físicas e jurídicas. 

Hoje, a Sancoop conta a partici-
pação de vários profissionais da área 
da saúde que prestam serviços a 
toda comunidade Norte Mineira, dis-
ponibilizando cobertura de diversas 
especialidades médicas, e também 
de bioquímicos, fisioterapeutas, fo-
noaudiólogos, nutricionistas e psi-
cólogos.

Em sua trajetória de crescimento 
contínuo, a Sancoop sempre busca 
parceiros que embasem e estrutu-
rem suas atividades dentro dos prin-
cípios do cooperativismo, tendo a 
da Fencom, Federação Nacional das 
Cooperativas Médicas, e o Sicoob 
Credicom como grandes parceiros. 
(Com informações do site: www.
sancoop.com.br/)

Foi realizado na quarta-feira 
(19), no campus-sede da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes) o lançamento nacio-
nal do Projeto CUIDA Chagas “Co-
munidades Unidas para Inovação, 
Desenvolvimento e Atenção para 
a doença de Chagas”. A cerimônia, 
que marcou o início da atividade 
de campo do projeto de pesquisa 
no Brasil, aconteceu no auditório 
do Centro de Ciências Humanas 
(CCH), com a participação do vi-
ce-reitor, professor Dalton Caldeira 
Rocha, representando o reitor, pro-
fessor Wagner de Paulo Santiago. 
A Unimontes é parceira do CUIDA 
Chagas que tem uma iniciativa in-
ternacional financiada pela Uni-
taid, cofinanciada pelo Ministério 
de Saúde do Brasil e liderada pelo 
Instituto Nacional de Infectologia 
Evandro Chagas (INI) da Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz). O projeto 
conta com o trabalho de equipes 
multidisciplinares em quatro paí-
ses: Bolívia, Brasil, Colômbia e Pa-
raguai. Sua investigadora principal 
é Andréa Silvestre, cardiologista, 
servidora e pesquisadora do INI e 
professora da Universidade Federal 
do Rio de Janeiro (UFRJ).

O vice-reitor Dalton Caldeira 
Rocha enalteceu a importância da 
parceria entre a Unimontes e a Fio-
cruz e a relevância do estudo cien-

tífico. “Esse é um momento impor-
tante em que a universidade amplia 
a investigação científica e aumenta 
também as ações conjuntas com os 
institutos, atuando em benefício 
da população”. Ele lembrou ainda 
que “em toda a área de atuação da 
Universidade, existem índices da 
doença de Chagas. Desta forma, é 
importante receber os pesquisado-
res da Fiocruz para que esse proje-
to seja validado e possa contribuir 
para o combate à doença e também 
para a melhoria da saúde e da qua-
lidade de vida da população, não só 
da região, como de todo o Brasil”.

A principal investigadora e coor-
denadora do Estudo de Validação 
da Fiocruz, Franciana Rosa, salien-
tou que “o lançamento do estudo 
de validação busca definir e avaliar 
um algoritmo de testes rápidos para 
diagnóstico da doença de Chagas e 
a parceria com a Unimontes é de 
suma importância para a execução 
do projeto”.

A coordenadora do projeto na 
Unimontes, professora Ariela Mota 
fez a apresentação das atividades 
do projeto. Ela lembrou que as 
atividades do Cuida Chagas acon-
tecem nos ambulatórios de chagas 
do Hospital Universitário Clemente 
de Faria (HUCF) atrelado ao Centro 
de Pesquisa de Chagas e a Fiocruz. 
O Ambulatório de Chagas do HUCF 

conta com sete mil pessoas cadastra-
das em seu banco de dados, na fila 
para aplicação de testes e exames. 
“O lançamento de hoje traz resposta 
às principais questões da comunida-
de portadora de doença de chagas, 
que é o acesso fácil e rápido ao diag-
nóstico”, afirmou a professora Ariela 
Mota, que acompanha as equipes 
durante todo o processo.

Saiba mais sobre a transmissão 
do Chagas

A doença de Chagas é uma mo-
léstia tropical negligenciada que afe-
ta principalmente populações vul-
neráveis da América Latina. Porém, 
sua abrangência é global, estando 
presente no mundo todo.

“A doença de chagas pode ser 
transmitida em várias vias e um 
dos objetivos do projeto é eliminar 
a transmissão vertical da doença 
de uma mãe infectada, sem saber 
do seu diagnóstico, para o seu fi-
lho. Nesse sentido, o trabalho visa 
ampliar esse diagnóstico, oferecer 
tratamento e cuidado para essas 
pessoas, pois, a doença de chagas 
tem cura”, explica a Investigadora 
Principal do Projeto Cuida Chagas, 
Andréa Silvestre.

Estima-se que de 6 a 8 milhões 
de pessoas são acometidas e mais 
de 75 milhões moram em áreas de 

    CUIDA CHAGAS 

“Estamos aqui para somar, desmistificar e estreitar os laços”, diz diretor-presidente da cooperativa   

Atividades de estudo acontecem em ambulatório do Hospital Universitário
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risco, sendo que 1,12 milhão são mu-
lheres em idade fértil. Nas Américas, 
aproximadamente 12 mil pessoas 
morrem, a cada ano, por causa dessa 
doença e entre 8 mil e 15 mil bebês 
se infectam pela transmissão vertical, 
aquela que pode acontecer durante a 
gravidez ou o parto. Sem tratamento, 
entre 30% e 40% dos afetados desen-
volvem sérias complicações de saú-
de, principalmente no coração e no 
sistema digestivo.

De acordo com especialistas, o 

diagnóstico, o tratamento e o cui-
dado integral da doença de Chagas 
trazem benefícios importantes, in-
cluindo a prevenção da transmissão 
vertical, a grande possibilidade de 
cura em bebês e crianças e o con-
trole e redução da progressão para 
formas avançadas da doença em 
adultos. Todos esses benefícios po-
dem ser adquiridos, observando-se 
cada contexto epidemiológico, im-
plementando protocolos adequa-
dos, promovendo a conscientização 

social e incentivando um maior in-
vestimento público e privado dire-
cionado à doença de Chagas. Para 
isso, mecanismos de articulação 
institucional, pesquisa científica e 
inovação tecnológica são funda-
mentais para melhorar a informação 
disponível sobre o impacto sócio-sa-
nitário da doença e viabilizar ações 
e políticas concretas a fim de garan-
tir uma melhor vida às pessoas aco-
metidas e promover a prevenção e o 
controle da doença.
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Ruas da comunidade rural de Vaca 
Morta receberão asfalto

Prefeitura realiza curso de 
produção de mudas no viveiro 
municipal 
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EA Prefeitura de Montes Claros re-
alizou na noite de quarta-feira (19), 
solenidade de assinatura da ordem 
de serviço autorizando o início das 
obras de asfaltamento de ruas na 
comunidade rural Vaca Morta. A 
cerimônia foi realizada no próprio 
distrito, com a participação do vi-
ce-prefeito e secretário de Serviços 
Urbanos, Guilherme Guimarães, se-
cretários municipais, vereadores, li-
deranças locais, além da população 
da comunidade e adjacências.

As obras de asfaltamento conti-
nuam avançando em Montes Cla-
ros, beneficiando moradores de 
regiões que sofreram por décadas 
com a falta de pavimentação e suas 
consequências desagradáveis (po-
eira, lama, doenças respiratórias, 
etc). E o tão esperado asfalto não 
se restringe às áreas urbanas, mas 
está chegando também em diversas 
comunidades rurais.

Representando os moradores da 
Comunidade de Vaca Morta, Osval-
do Lopes afirmou que “esta é mais 
uma obra de muitas que recebere-
mos. Sabemos que alguns benefí-
cios demoram a chegar, mas temos 
que ter esperança”.

Flávio Lopes, presidente da asso-
ciação de moradores de Vaca Morta, 
enfatizou que “todos os moradores 
e principalmente a associação tem 
um acesso muito grande a todas as 
secretarias. Tínhamos a certeza que 
chegaria mais benefício. Não é so-
mente os asfalto aqui. São diversos 
benefícios que estamos recebendo. 
Esse asfaltamento de ruas aqui sem-
pre foi um sonho”, disse.

A moradora Valdete Lopes des-
tacou que “os moradores da comu-
nidade estão imensamente agrade-
cidos. Sabemos que as coisas são 
difíceis. Mas sempre acreditamos 
que melhorias iriam chegar algum 

dia. Sempre lutamos em união e 
estamos honrados com essa obra”, 
disse.

Osmani Barbosa, secretário de 
Agricultura e Abastecimento, afir-
mou “que a luta é muito grande 
para conseguir atender a todas as 
comunidades rurais e a grande ex-
tensão das estradas rurais. Estamos 
todo dia recuperando as estradas e, 
sobretudo, asfaltando os acessos a 
todos os distritos rurais“, destacou.

Representando o prefeito Hum-
berto Souto, o vice-prefeito Gui-
lherme Guimarães enfatizou que 
“temos mais de 500 comunidades 
rurais na cidade e estamos atenden-
do diversas comunidades com as-
faltamento de ruas e asfaltando os 
acessos de todos os distritos rurais. 
Além disso, são dezenas de patrola-
mento e cascalhamento de estradas 
para melhorar a vida dos morado-
res”, pontuou. (Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMMA), promoverá, 
no Viveiro Municipal Professor San-
tos D’Ângelo Neto, mais uma edição 
do curso de produção de mudas. As 
atividades acontecerão na sexta-fei-
ra, 21, com o objetivo de incentivar 
o plantio de mudas frutíferas e nati-

vas ambientadas ao nosso clima de 
cerrado.

O curso acontece semanalmente, 
sempre nas manhãs das sextas-feiras, 
e é aberto a acadêmicos, profissio-
nais da área e população em geral 
(maiores de 18 anos). A inscrição é 
gratuita, e pode ser feita pelo tele-
fone (38) 2211-3339. São, ao todo, 
15 vagas semanais. Garanta já a sua 

vaga, pois já existe fila de espera.
O curso é ministrado pela en-

genheira florestal da SEMMA, Keila 
Porto, que repassa aos participantes 
técnicas de produção de mudas com 
alto aproveitamento. Ela Apresenta 
diversas espécies e suas sementes, 
explicando o momento e a forma 
correta de plantá-las e cultivá-las. Ke-
ila recebe todo apoio do operacional 

e da educação ambiental da SEMMA, 
durante o curso.

O secretário de Meio Ambiente 
da Prefeitura de Montes Claros, So-
ter Magno, ressaltou a importância 
do curso de produção de mudas 
como uma forma de preservar a 
nossa vegetação de forma correta, 
contribuindo para a perpetuação das 
espécies do cerrado. (Ascom PMMC)
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Polícia Civil conclui inquérito de caso de 
espancamento e sequestro, em Moc

Buritizeiro | Homem é preso suspeito de 
ameaça e envolvimento com o tráfico de drogas 

Homem é agredido a 
pauladas em zona rural 
de Jaíba

Drogas são encontradas em mochilas de crianças 
durante cumprimento de mandado de busca 

JOYCE ALMEIDA

A Polícia Civil concluiu o in-
quérito sobre o caso de um ho-
mem que foi perseguido, espan-
cado por quatro indivíduos e 
colocado à força dentro de uma 
caminhonete, em Montes Claros. 
Na época do fato, imagens circu-
laram nas redes sociais onde mos-
tram a ação sofrida pela vítima.

A delegada Francielle Dru-
mond deu mais detalhes a res-
peito deste crime. “Nas imagens 
amplamente divulgadas nas redes 
sociais, um homem é perseguido 
por outros quatro indivíduos e, 
ao ser alcançado, ele é agredido 
com golpes de barra de ferro e 
também com socos. Quando lhe 
alcançaram, ele é amarrado pelas 
mãos e pés, e jogado dentro de 
uma caminhonete. Em seguida, 
ele é levado até as proximidades 
de um reservatório da Copasa, 

onde as agressões continuam. 
Logo após o espancamento, a ví-
tima é abandonada e encontrada 
por uma pessoa que passava pelo 
local e que acionou a Polícia”.

Segundo a delegada, a vítima 
ficou internada por vários dias, 
gravemente ferido, e os quatros 
suspeitos foram identificados, 
além do suposto mandante do 
crime, que tiveram a prisão tem-
porária expedida e dois estão 
foragidos. “A Polícia apurou que 
o mentor do crime - que não 
aparece nas imagens, ele seria 
patrão da vítima. A motivação do 
crime seria o furto de um animal 
do mandante e, posteriormente, 
esse animal é morto para venda 
daquela carne como pagamento 
de dívidas”. A PC descartou essa 
versão, uma vez que nenhum bo-
letim de ocorrência foi registrado 
por roubo de animal, o que teria 
motivado a vingança.

Ainda conforme a investiga-
ção, esse mandante teria contata-
do um outro suspeito que estava 
no local do crime, dando ordens 
para o que deveria ser feito com 
a vítima, inclusive a cobrança do 
prejuízo do animal. Também foi 
descoberto pela PC, que os qua-
tro suspeitos receberam um PIX 
no valor de R$ 150,00 e R$ 200,00 
como pagamentos pela ação rea-
lizada.

Dos cinco homens envolvidos 
no crime, três foram presos pre-
ventivamente, sendo um liberado 
por apresentar idade avançada e 
problemas de saúde; e dois ain-
da permanecem foragidos, sendo 
um deles o mandante do crime. 
“No entanto, todos foram indi-
ciados pelo crime de tortura com 
resultado de lesão grave e ainda 
o aumento de um terço da pena 
pelo fato do crime ter sido prati-
cado mediante sequestro”. 

Na noite da última terça-feira 
(18), um homem, de 29 anos, foi 
preso suspeito de ameaça, porte 
ilegal de arma e tráfico de drogas, 
em Buritizeiro. De acordo com a 
Polícia Militar, testemunhas rela-
taram que o suspeito estava an-
dando armado para matar uma 
pessoa no qual teve uma desaven-
ça e que o mesmo já teria dado 
tiros anteriormente.

A PM se deslocou à residência 
do suspeito, no Bairro Vila Maria, 
e ao chegar ao local, o indivíduo 
notou a aproximação dos milita-

res e fugiu pelos fundos da casa, 
entrando em um lote vago. Os 
policiais perseguiram o homem e 
quando estavam se aproximando, 
perceberam que ele jogou a arma 
de fogo no chão. Em seguida, o 
suspeito adentrou em um imóvel 
e se escondeu no banheiro, no 
entanto, a Polícia cercou o local e 
efetuou a prisão.

No bolso do indivíduo foram 
encontradas três buchas de ma-
conha, uma pedra de crack, sa-
quinhos para embalagem de en-
torpecentes, além de um celular 

e R$ 42,00 em espécie. Durante 
buscas pela residência do sus-
peito, ainda foram recolhidas 23 
pedras de crack, um papelote de 
cocaína, quatro munições calibre 
32, uma máquina de cartão de 
crédito e mais R$ 65,25 em di-
nheiro. A arma de fogo abandona-
da pelo homem estava carregada 
com quatro cartuchos e também 
foi apreendida.

O suspeito juntamente com 
todo o material apreendido foi 
encaminhado à Delegacia de Po-
lícia Civil da cidade. ( JA)

Um homem, de 35 anos, foi 
agredido a pauladas em Mocambi-
nho, na zona rural de Jaíba. O fato 
ocorreu na noite dessa quarta-fei-
ra (19). A vítima foi atendida pelo 
Samu depois de ser encontrada por 
terceiros na igreja da comunidade. 
Segundo informações, o homem 
correu para o local para tentar se 

proteger das agressões.
De acordo com informações da 

Polícia Militar, a vítima relatou que 
estava trabalhando como pintor no 
local e que após o serviço prestado, 
procurou por algum vendedor de 
drogas, pois era usuário. Ele não 
soube informar quem e o que teria 
motivado as agressões.

Conforme o Samu, a vítima foi 
socorrida apresentando suspeita de 
fratura no membro superior direi-
to, edema no joelho, escoriações na 
região lombar e um corte na cabe-
ça. Após a realização dos primeiros 
cuidados, os socorridas levaram o 
homem para o hospital de Jaíba. 
( JA)

Durante o cumprimento de 
mandado de busca e apreensão, em 
Três Marias, a Polícia Militar encon-
trou drogas escondidas dentro de 
mochilas de crianças. Os alvos da 
ordem judicial são irmãos gêmeos. 
A ação contou com o apoio da Po-

lícia Civil.
Os policiais foram atendidos por 

um dos alvos, que não demonstrou 
reação diante da abordagem. Ini-
cialmente, os militares já identifica-
ram algumas porções de maconha 
na sala. Já no quarto onde ficam 

ele, sua esposa e a filha do casal, 
foi localizada uma mochila infantil 
com tabletes de maconha, pedras 
de crack e dinheiro.

Em um segundo quarto, onde 
ficam outro casal, uma criança e 
um bebê, a PM também encontrou 

uma mochila infantil onde foram 
apreendidos pinos de cocaína e 
dinheiro.

De acordo com a PM, durante as 
buscas ainda foram recolhidos um 
caderno com anotações referentes 
ao tráfico de drogas, balança e moe-

das. Os dois homens admitiram ser 
os donos de todo o material apre-
endido e foram presos. Pela natu-
reza da ocorrência e pelo fato de 
haver crianças no local, o Conselho 
Tutelar foi chamado.

Ainda segundo a PM, o outro 

alvo do mandado não foi encontra-
do na residência, apesar de possuir 
restrição que determina que ele 
fique em casa ou em local de tra-
balho das 20h às 6h. Os envolvidos 
e o material foram levados para a 
delegacia da Polícia Civil.
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Lei que promove o fortalecimento 
da agricultura familiar é sancionada

Secretários de Agricultura do Cosud 
faz reivindicações ao Governo Federal

O Governo Federal sancionou, 
nessa quinta-feira (20), o projeto de 
lei que retoma o Programa de Aqui-
sição de Alimentos (PAA). O objetivo 
é incentivar a agricultura familiar de 
forma a contribuir para o acesso à 
alimentação saudável, e assegurar 
o atendimento às pessoas em situa-
ção de insegurança alimentar e nu-
tricional, a partir do consumo dos 
alimentos produzidos pelas famílias 
fornecedoras, a fim de promover o 
abastecimento alimentar. O Programa 
é coordenado pelos ministérios do 
Desenvolvimento e Assistência Social, 
Família e Combate à Fome (MDS) e 
do Desenvolvimento Agrário e Agri-
cultura Familiar (MDA) e executado 
pela Companhia Nacional de Abaste-
cimento (Conab), além de estados e 
municípios.

O diretor-presidente da Conab, 
Edegar Pretto, destacou a importân-
cia do Programa para o desenvol-
vimento da agricultura familiar.  E 
reforçou que o governo federal, por 
meio do PAA, será o maior cliente da 
agricultura familiar no país. “Há 20 
anos o presidente Lula criava o PAA, 

que foi recuperado pela lei que acaba 
de ser sancionada. O PAA é o maior e 
mais importante programa de aquisi-
ção de produtos da agricultura fami-
liar”, afirmou.

De acordo com o texto sancio-
nado, terão prioridade de venda ao 
PAA povos indígenas, povos e comu-
nidades tradicionais, assentados da 
reforma agrária, pescadores, negros, 
juventude rural, idosos, pessoas com 
deficiência e famílias que têm pesso-
as com deficiência como dependen-
tes, assegurando a justiça de gênero, 
com participação de no mínimo 50% 
de mulheres.

A lei também permite ao Poder 
Executivo de todas as esferas de go-
verno (federal, estadual, distrital e 
municipal) comprar diretamente 
os produtos da agricultura fami-
liar com dispensa de licitação, 
desde que atendidos os seguintes 
requisitos:

- preços compatíveis com aque-
les vigentes no mercado, em âmbi-
to local ou regional;

- respeito ao valor máximo 

anual para aquisições em cada mo-
dalidade, válido por unidade familiar, 
por cooperativa ou por outras organi-
zações formais da agricultura familiar;

- os alimentos adquiridos devem 
ser de produção própria dos agricul-
tores familiares e cumprir as exigên-
cias de controle de qualidade previs-
tos na legislação.

No caso de produtos agroecológi-
cos ou orgânicos, os alimentos com-
prados pelo programa terão preços 
diferenciados dos alimentos conven-
cionais, como forma de valorizar a 
alimentação saudável.

Os produtos adquiridos pelo 
PAA serão destinados a pessoas em 
situação de insegurança alimentar e 
nutricional atendidas por programas 
de ações da rede socioassistencial, 
equipamentos públicos e sociais de 
segurança alimentar e nutricional, 
e demais entidades de atendimen-
to acompanhadas pelos conselhos 
municipais e estaduais de políticas 
temáticas. O Programa também pos-
sibilita a formação de estoques pelas 
cooperativas e demais organizações 
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   PROGRAMA DE AQUISIÇÃO DE ALIMENTOS 

   SETOR AGROPECUÁRIO 

da agricultura familiar, bem como o 
atendimento às demandas de gêne-
ros alimentícios e materiais propaga-
tivos.

NOVIDADE – O texto ainda traz a 
criação do Programa Cozinha Solidá-
ria, que tem como objetivo fornecer 
alimentação gratuita e de qualidade 

à população vulnerável, sobretudo a 
população em situação de rua e de 
insegurança alimentar. (Ascom Co-
nab)

O secretário de Estado de Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento, 
Thales Fernandes, em conjunto com 
os titulares da pasta dos estados que 
fazem parte do Consórcio de Integra-
ção Sul e Sudeste (Cosud) reuniram-
-se, na quarta-feira (19), em Brasília, 
com o presidente da República em 
exercício e ministro do Desenvolvi-

mento, Indústria, Comércio e Servi-
ços, Geraldo Alckmin.   

Durante o encontro, foi entregue 
ofício assinado pelos secretários de 
Agricultura de sete estados (Rio Gran-
de do Sul, Paraná, Santa Catarina, São 
Paulo, Rio de Janeiro, Espírito Santo 
e Minas Gerais) com o detalhamento 
das principais preocupações do setor 

produtivo agropecuário. Dentre eles, 
o impacto da reforma tributária no 
agronegócio, a preocupação com o 
crescimento das importações de leite 
e com a ocorrência de focos de In-
fluenza Aviária de Alta Patogenicidade 
(H5N1) no país. 

O secretário de Agricultura de Mi-
nas Gerais, Thales Fernandes, fez um 

balanço positivo da reunião. “Saímos 
deste encontro bastante otimistas. E 
já temos novas reuniões agendadas 
com os ministérios para dar continui-
dade nas discussões e encontrarmos 
soluções para os problemas apresen-
tados”, afirma. 

Importação

A queda do preço do leite em pó 
no mercado internacional tem esti-
mulado a importação brasileira do 
produto. Nos primeiros cinco meses 
deste ano, o Brasil importou leite em 
pó, que equivale à produção apro-
ximada de 180 milhões de litros de 
leite por mês. O volume representa a 
produção de leite de 80 mil fazendas 
brasileiras, com crescimento acima de 
200% em relação ao mesmo período 
do ano anterior. 

O grande volume de importação 
está provocando a queda do preço 
pago ao produtor brasileiro, que re-

cebeu, em maio deste ano, R$ 2,72 
reais por litro, registrando queda de 
6% em relação ao mesmo período do 
ano passado. 

A médio e curto prazos, o cenário 
pode desestimular os produtores a 
permanecerem na atividade. No caso 
de uma mudança de cenário para a 
alta nos preços internacionais do leite 
em pó, se a cadeia produtiva estiver 
desestruturada, torna-se mais difícil 
retomar a produção. A sugestão apre-
sentada pelos secretários de Estado 
é uma redução nas importações da 
forma como vêm ocorrendo. 

Outra preocupação é o impacto 
da alíquota única de 25% para o setor, 
proposta pela reforma tributária, que 
pode impactar ainda mais. A produ-
ção leiteira no país é desenvolvida 
essencialmente por pequenos produ-
tores, com renda bruta anual inferior 
a R$ 100 mil.

Gripe Aviária 

O grupo também manifestou 
a preocupação com a situação de 
emergência zoossanitária declarada 
pelo Ministério da Agricultura e Pe-
cuária (Mapa) em decorrência dos 
focos de Influenza Aviária de Alta 
Patogenicidade no país. 

Uma alternativa apresentada é 
a desburocratização do acesso aos 
recursos financeiros, visando dar 
apoio imediato aos serviços veteri-
nários da Defesa Agropecuária esta-
duais para as ações emergenciais de 
mitigação do risco de disseminação 
do vírus e de atendimento às noti-
ficações de suspeita da doença. Foi 
proposta a aprovação de instru-
mentos legais que permitam os re-
passes automáticos desses recursos 
financeiros, aplicando ao Sistema 
Unificado de Atenção à Sanidade 
Agropecuária (Suasa) a mesma for-
ma de repasse que é feita para o Sis-
tema Único de Saúde (SUS). (Agência 
Minas)
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Gilda ganha a guarda de Marcelino e vibra com a vingança contra Marê. Todos na Ir-
mandade se desesperam com a partida de Marcelino. A foto de Tânia é publicada na capa 
da Gazeta, e Popó se irrita com Turíbio. Marê descobre que Gilda ficará com a tutela de 
Marcelino e corre ao encontro do menino. Rita admira Gilda, e Neiva fica abalada. Todos 
na cidade comentam sobre a adoção de Marcelino por Gilda. Gilda delira e planeja seu 
futuro casamento com Orlando.

Fábio derrama as cinzas de Dora no jardim em uma cerimônia para todos os amigos. 
Lumiar toma uma decisão e comenta com Ben, que a apoia. Lui conforta Lumiar. Algumas 
semanas se passam. Guiga muda o nome escolhido pelos fãs para o seu bebê. Fábio insiste 
para Lui e Lumiar voltarem para o Rio de Janeiro. Wilma sugere que Sol grave seu clipe na 
praça de Piedade. Lumiar se despede de seus alunos. Érika pensa em como prejudicar Sol. 
Jenifer pede para Hugo pintar um desenho no clipe de Sol. 

RESUMO DE Novelas
Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
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Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto
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Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso
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Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

Antônio entrega o dinheiro a Aline. Jussara tenta convencer Aline a namorar Jonatas. 
Anely incentiva Luigi a desviar dinheiro da fazenda e roubar as joias de Petra. Irene sugere 
a Antônio usar os remédios de Petra para acabar com Aline. Ramiro avisa a Kelvin que não 
poderá mais vê-lo por causa de sua noiva. Jonatas e Nina se encontram. Caio se declara a 
Aline. Rodrigo avisa a Berenice que descobriu que o irmão de Cândida não teve nenhuma 
filha com o nome igual ao dela.

Clara acalma os ânimos entre Hélio e Vitor. No esconderijo, Pedalzera cobra Crâ-
nio por mentir sobre estilo de vida. Crânio responde que se ele continuar no grupo, 
os amigos podem ter passe livre para o Residencial Verona. Telma desabafa com as 
filhas sobre a situação com Daniel, e elas nem dão ouvidos. Pedalzera derruba Fausto 
quando ele tenta contê-los no condomínio. Fred diz a Glaucia que achou os amigos 
de Dimitri educados, mas Glaucia tem a impressão que eles estão levando o filho 

para o mau caminho. Lívia e Alex pedem delivery, os pedidos vêm trocados, e Mauro e Telma se encontram para 
destrocar as sacolas. Telma questiona Mauro sobre sua esposa. Mariana pergunta para Vitor como ele consegue 
trabalhar com os rivais depois de tudo o que fizeram a ela e acrescenta que em breve ele vai ser descartado. Julieta 
e Romeu recebem cartas citando que o segredo deles não vai durar por muito tempo. Telma pergunta sobre a mãe 
do Alex para Karen. 

Gusttavo Lima se pronuncia sobre 
supostas traições a Andressa Suita

Viih Tube e Eliezer separados? Ex-’BBB’ 
quebra o silêncio após nota polêmica de Leo 
Dias

Recentemente, Gusttavo Lima 
esteve envolvido em uma polêmica 
de que teria traído Andressa Suita. 
Em entrevista, o sertanejo se pro-
nuncia sobre os rumores de infide-
lidade.

 Gusttavo Lima fala sobre boatos 
de traição a Andressa Suita© Repro-
dução, Instagram

Neste mês, Gusttavo Lima teve o 
nome envolvido em uma polêmica. 
Segundo o jornalista Thiago Sodré, 
do O Dia, um sertanejo estava train-
do a mulher e esperava um filho 
fora do casamento. Pelas caracterís-
ticas dadas pelo jornalista, os inter-
nautas entenderam que o cantor em 

questão se tratava de Gusttavo Lima.
Após a notícia tomar conta das 

redes sociais, Andressa Suita foi 
questionada sobre o comportamen-
to do marido, mas não se pronun-
ciou. Já Gusttavo Lima acionou os 
advogados para processar quem 
divulgou tal notícia. Já nesta quin-
ta-feira (20), o sertanejo falou pela 
primeira vez sobre o assunto.

Em entrevista a Leo Dias, Gustta-
vo se pronunciou sobre os rumores. 
O sertanejo garantiu que irá atrás 
de quem está plantando as notícias 
que, segundo ele, são falsas.

“Todo lançamento de DVD é as-
sim, já percebeu? Parece que é um 

Em nota cifrada, Leo Dias revelou 
que um casal de influenciadores está 
separado, mas ainda não comunicou 
ao público. Saiba mais detalhes.

 Viih Tube e Eliezer separados? 
Ex-’BBB’ quebra o silêncio após nota 
polêmica de Leo Dias© Reprodução, 
Instagram

Viih Tube e Eliezer se tornaram al-
vos de rumores de separação depois 
de uma nota publicada pelo jornalis-
ta Leo Dias nesta quinta-feira (19). 
Sem citar nomes, ele revelou que um 
casal de influenciadores terminou o 
relacionamento, mas ainda não fez o 
anúncio ao público.

Segundo o jornalista, a informa-
ção foi descoberta por organizadores 
de um evento, que acionou o casal 
misterioso para repetir uma ação 
publicitária que já tinha sido feita no 
passado. O convite foi recusado por-
que os dois não estão mais juntos. De 
acordo com a descrição de Leo, os 

ex-pombinhos “compartilham diaria-
mente com os milhões de seguidores 
a rotina em família com a filha”.

As características descritas pelo 
jornalista levaram muita gente a cogi-
tar que o casal em questão seria Viih 
Tube e Eliezer, afinal, os dois são in-
fluenciadores e têm mostrado bastan-
te a rotina com Lua, a filha de apenas 
3 meses dos dois.

Eliezer mostrou que recebeu uma 
série de mensagens abordando os 
rumores e se mostrou surpreso com 
o burburinho. “Fui abrir meu direct 
pra responder vocês e... O que rolou? 
Separaram a gente de novo?”, ques-
tionou.

ELIEZER E VIIH TUBE VIVERAM 
PRIMEIRA NOITE A DOIS APÓS NAS-
CIMENTO DA FILHA

Coincidentemente, a nota de Leo 
Dias foi ao ar na mesma noite em 
que Viih e Eliezer tiveram a primeira 
noite sem a filha desde o nascimento 

dela. Lua ficou sob os cuidados da 
avó, enquanto os papais curtiram 
um musical no teatro. O ex-”BBB” 
narrou um pouco do passeio com a 
esposa e descreveu detalhes românti-
cos, afastando a possibilidade de uma 
separação.

“Parecia que estávamos no nosso 
primeiro date. A peça rolando, ela fa-
lava que me amava no ouvido, outra 
hora eu ia ao ouvido dela e falava o 
quanto ela tava linda, a gente se dava 
as mãos, ríamos juntos. Sério, que de-
lícia”, disse Eliezer.

Há poucos dias, o influenciador 
também utilizou as redes sociais 
para criticar a insistência de parte do 
público em apontar que os dois es-
tariam juntos só por marketing. “Não 
entendo a dificuldade em cogitar a 
possibilidade de que ‘talvez’, só ‘tal-
vez’ tenhamos uma vida de verdade 
igual a vocês, e que a gente não tem 
que ficar provando isso para nin-
guém, não”, rebateu.

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto
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 Marcador do Destino
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Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso
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Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

negócio plantado. A gente fica triste 
pra caramba. Pode falar o que você 
quiser de mim, mas não entra em fa-
mília, não. O buraco é mais embai-
xo. Quando você está na internet, 
é uma terra sem lei. Mas terra sem 
lei é para quem não recorre. Falou 
alguma inverdade que envolve mi-
nha família? Aí o buraco vai ser mais 
embaixo. Nem que eu busque um 
por um”.

Andressa Suita revela dificulda-
de de se relacionar com sertanejo

Em uma entrevista antiga, An-
dressa Suita revelou as dificuldades 
de se relacionar com um sertanejo. 
Ela e Gusttavo Lima já se separaram, 
em 2020, após uma traição do can-
tor. Os dois estavam há cinco anos 
juntos e, depois de poucos meses 
separados, retaram.

“Para você namorar com um 
cantor sertanejo você precisa con-
fiar demais nele pois o que aparece 
de mentiras e de pessoas querendo 
lhe derrubar, é absurdo. É preciso 
ter uma base muito bem montada 
e nós temos isso. Eu tenho a minha 
postura de mãe, a minha postura de 
esposa. Não me meto em polêmicas 
e nem quero”, refletiu.
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Recuperado de 
pubalgia, Pavón 
volta a treinar pelo 
Atlético

Cruzeiro anuncia mais 
de 15 mil ingressos 
vendidos para duelo 
com o Goiás

Antônia fala de expectativa sobre estreia do 
Brasil na Copa do Mundo: “Já caiu a ficha”

Sampaoli define nesta sexta-feira o Flamengo 
que enfrenta o América-MG, pelo Brasileirão

Faltando quatro dias para a estreia do 
Brasil na Copa do Mundo feminina, 
a lateral Antônia falou nessa quinta-
-feira sobre a ansiedade para disputar 
o primeiro jogo na competição. A 
jogadora de 29 anos afirmou que o 
grupo está focado para fazer uma boa 
competição.
“É o primeiro jogo, a estreia, a pri-
meira Copa de muita gente. Já caiu 
a ficha, meu Deus, é Copa. Agora já 
começamos a virar a chavinha, e a 
gente está muito ansiosa para come-
çar logo”, disse em entrevista coletiva.
Convocada pela primeira vez em 
2020, Antônia conta que assistiu o 
último Mundial pela televisão. Hoje, 
a defensora vive a expectativa de ser 

titular pela direita. Ela afirmou estar 
contente com o progresso na carreira.
“Em 2019, eu estava em Manaus, tor-
cendo pelas nossas companheiras. 
Minha vontade era de estar lá. Passou 
e foi o que aconteceu agora. Estou 
muito feliz. Cada atleta tem o seu 
tempo, e é muito importante saber 
esperar o seu momento”, completou.
Antônia estará em campo junto das 
outras atletas na próxima segunda, na 
estreia da Seleção na Copa do Mundo. 
O Brasil começará sua jornada contra 
o Panamá, no Estádio Hindmarsh, em 
Adelaide, na Austrália. As comandadas 
de Pia Sundhage ainda enfrentarão a 
França e a Jamaica na primeira fase. 
(Gazeta Esportiva)

O técnico Felipão teve uma novidade 
no treino do Atlético-MG dessa quin-
ta-feira. O atacante Cristian Pavón, 
que estava se recuperando de uma 
pubalgia, voltou a trabalhar com o 
restante do elenco nos gramados.
O jogador de 27 anos havia desfalca-
do os mineiros no duelo da última 
segunda-feira, contra o Goiás. En-

tretanto, o atleta foi liberado pelo 
departamento médico do Galo para 
voltar a atuar pelo time.
Com isso, Pavón pode voltar a figurar 
entre os titulares no embate contra o 
Grêmio, pelo Campeonato Brasilei-
ro, no sábado. A partida acontecerá 
na Arena do Grêmio, em Porto Ale-
gre (RS) e está marcada para às 21 

horas (de Brasília).
Vivendo seu melhor momento desde 
quando chegou ao Galo, o argentino 
foi constantemente escalado tanto 
por Coudet quanto por Felipão. 
Nesta temporada, Pavón participou 
de 28 jogos, balançando as redes 
três vezes e distribuindo sete assis-
tências. (Gazeta Esportiva)

O Cruzeiro anunciou nessa quinta-
-feira que vendeu 15.400 ingressos 
para o jogo deste domingo contra 
o Goiás pela 16ª rodada do Cam-
peonato Brasileiro. A bola rola às 
16 horas (de Brasília), no Indepen-
dência.
Diante do Esmeraldinho, a Raposa 
busca o recorde de público no es-
tádio, estabelecido no empate em 0 

a 0 com o Coritiba, na rodada pas-
sada do Brasileirão: 22.123 presen-
tes. A previsão é de estádio lotado 
neste final de semana.
Nos últimos oito jogos entre Cru-
zeiro e Goiás, o Cabuloso leva van-
tagem com cinco vitórias contra 
apenas uma do clube goiano, além 
de dois empates. Na Série B do 
Brasileirão de 2021, quando ocor-

reram os confrontos mais recentes 
entre as equipes, foram dois empa-
tes: 1 a 1 tanto no Mineirão quanto 
no Serrinha.
Em 10° lugar com 22 pontos, a 
Raposa busca encostar nos times 
próximos ao G-6, enquanto o Es-
meraldino tenta sair da zona de re-
baixamento: ocupa a 17ª colocação 
com apenas 12. (Gazeta Esportiva)

O técnico Jorge Sampaoli vai de-
finir nesta sexta-feira pela manhã, 
no último treino antes do jogo, 
a escalação do Flamengo para o 
duelo contra o América-MG. As 
duas equipes se enfrentam neste 
sábado, às 16h (de Brasília), no 
Maracanã, no Rio de Janeiro (RJ), 
pela 16ª rodada do Campeonato 
Brasileiro.
Nas próximas quatro semanas, ou 
melhor, no meio delas, o Flamen-
go terá decisões contra o Grêmio, 
pelas semifinais da Copa do Brasil, 
e diante do Olimpia, do Paraguai, 

na Copa Libertadores. Assim, pre-
servar os titulares ou parte deles 
pode ser uma das medidas de Sam-
paoli no Brasileirão.
O problema é que o Flamengo 
está a 12 pontos do líder Botafogo 
(39 a 27). Deixar o Brasileirão de 
lado pode representar jogar fora 
as chances de título, ainda mais 
com o Alvinegro embalado. Desse 
modo, existe a possibilidade do 
comandante argentino arriscar os 
titulares neste duelo, já que teve a 
semana livre de jogos.
O Flamengo ganhou três reforços 

importantes para o duelo. Isso 
porque o zagueiro Fabrício Bru-
no e os atacantes Bruno Henrique 
e Pedro voltaram aos treinos na 
quarta-feira e deverão ser relacio-
nados.
Fabrício Bruno se recuperou de 
entorse no joelho direito, enquan-
to Pedro foi vetado antes do em-
pate com o Fluminense com um 
quadro de desgaste muscular. Por 
sua vez, Bruno Henrique se recu-
perou de estiramento ligamentar 
no joelho e no tornozelo esquer-
do. (Gazeta Esportiva)
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CIRCULANDO esta semana pelos bairros mais distantes da cida-
de, fiquei orgulhoso em ver grandes avenidas e quase todas as ruas 
pavimentadas. A maioria, obra dos prefeitos Ruy Muniz e Humberto 
Souto. Existem até mansões no meio das casinhas mais simples e 
humildes. É a nova MOC crescendo cada vez mais. 

TIAGO ABRAVANEL, que é um dos melhores shows que já assisti, 
pois além de possuir uma bela voz, ele dança, mexe com o público 
e é fenomenal.  Infelizmente, está aqui em Moc apenas para uma 
palestra. 

ONTEM o dia amanheceu rosa: foi a estreia de Barbie, de Greta 
Gerwig, que promete ser uma das grandes bilheterias do ano. O 
fenômeno Barbie impulsiona movimentos de marketing, e os cine-
mas oferecem variedades de combos, copos e baldes cor-de-rosa, 
incluindo aí a cor da pipoca.

CONTINUANDO, embora pareça assunto infantil, Barbie não é 
um filme para crianças: a classificação indicativa, definida pelo Mi-
nistério da Justiça, é de 12 anos. Este debate gerou até uma liminar 
do Conar, que barrou a exibição do trailer para crianças em razão de 
cenas de ‘não urbanidade’. No Vietnã, o problema foi além: o filme 
foi proibido porque teria mostrado áreas reivindicadas pelo Vietnã 
como se fossem chinesas.

VAMOS AO CIRCO? Pois é, a criançada está invadindo literalmen-
te o bem montado ARENA CIRCUS com estreia da dupla PATATI PA-
TATA e outros números, inclusive com bailarinos, personagens que 
prometem deixar a criançada em delírio.

E FALANDO na criançada, o MONTES CLAROS SHOPPING CEN-
TER, estará promovendo amanhã o PROGRAMA FÉRIAS NO MOC 
com oficinas de pinturas faciais, tapa olhos, brincadeiras, gincanas, 
caça ao tesouro, etc. Será das 14h às 19hs. Inscrições presencial-
mente.

AMANHÃ teremos uma das noivas mais bonitas da temporada 
que será RENATA VIEIRA FIGUEIREDO que estará dizendo ‘sim’ para 
RAFAEL RIBEIRO. Vou lá abraçar os amigos e seus familiares.

$$$ PARA OUTROS PAÍSES 

Quem tem muitos $$$, continuam enviando seus milhões para o 
exterior, certamente com receio do que está acontecendo no Brasil, 
atualmente deixando toda população insegura. Para se ter uma ideia, 
agora aproveitando a facilidade das novas contas em dólar e euro, com 
isso a busca por investimentos lá fora tem batido recorde. Segundo o 
Banco Central, só no ano passado saíram do país R$ 4,7 bilhões e neste 
semestre a quantia está dobrando. Enquanto isso o nosso presidente 
LULA, continua fazendo ‘turismo’ no exterior, hospedando em hotéis 
que são verdadeiros palácios. Com o dinheiro de quem?

IMAGEM DOS  POLÍTICOS 

Saiu uma pesquisa mostrando que os políticos melhoram sua ima-
gem. Será? Só se for pesquisa encomendada. Tenho cá minhas dúvidas. 
O modus operandi dos atores em seus palcos continua o mesmo: parla-
mentares brigando em plenários, encontros mafiosos, dinheiro escon-
dido, negociações por mais espaços na teia dos Poderes e assim vai. É 
claro que não são todos, mas a maioria. 

                 
MEMÓRIA DO MAX MIM

UMA NOVA IDEIA da dinâmica dupla, Wellington Felix e Charles Cal-
deira, presidente e do vice, em organizar uma EXPOSIÇÃO de fotos his-
tóricas do grande clube. Por isso mesmo Wellington Felix está enviando 
convite para esta mostra no salão nobre do clube que é realmente um 
grande PARQUE DE DIVERSÃO e está crescendo cada vez mais. Este 
evento faz parte das festividades dos 60 anos do clube. Estarei presente. 

DIA DE BUTECAR?

E COMO HOJE É SEXTA-FEIRA, vamos ‘sair da toca’ para butecar e 
visitar os locais da moda e outros que estão surgindo. Nunca a noite 
montes-clarense teve tão movimentada e cada barzinho está apresen-
tando uma infraestrutura melhor com som e Dj excelentes. A mulhe-
rada circulando sempre fashion e as ‘paqueras’ correndo solta entre 
os solteiros. Lembro dos bons tempos do THEO’S HOUSE e da boate 
TROPICALIA...

GRÃO MOGOL EM FESTA

PARA QUEM GOSTA DE FRIO e de um bom vinho, a grande pedi-
da é mesmo visitar GRÃO MOGOL, nossa cidade histórica tão próxima 
a MOC que ENCANTA A TODOS, não só com o PRESÉPIO QUE É O 
MAIOR DO MUNDO, mas suas montanhas, rochas gigantescas que são 
verdadeiras esculturas, cachoeiras, rios de águas correntes, sem falar 
dos casarios antigos construídos pelos escravos, inclusive a matriz da ci-
dade. E no próximo final de semana teremos ali o famoso FESTIVAL DE 
INVERNO de 27 a 29 com muitas atrações músicas como Tino Gomes, 
Ricardo Viana, entre muitos outros.

VAP & VIP

CAMPANHA DO FRIO 2023 CUMPRIDA- Primeiro é claro, 
quero agradecer ao bom Deus por estar me dando a oportu-
nidade de  continuar com saúde, fazendo minha CAMPANHA 
DO FRIO que se estende por várias décadas, os amigos que 
colaboraram ENVIANDO PIX para a loja de Manoel Boaven-
tura que como sempre, também me ajudou muito, inclusive  
cobrando preço de custo dos mesmos de alta qualidade  co-
loridos e com lã excepcional. A equipe da PMMG através da 
tenente Mônica, meu amigo fraterno Alan Veloso que me aju-
da todos os anos, os cabos da PMMG, Andrey, Joaquim e Yuri, 
bem como também  o motorista da MINAS BRASIL, José Rai-
mundo e todos que torcem por essa campanha. Vejam nesta 
foto, a beleza dos COBERTORES que encheram o caminhão 
Baú. Antes, distribuímos alguns para entidades e através da 
equipe da tenente Mônica em distritos humildes e de difícil 
acesso

EM TODOS OS BAIRROS, formavam filas imensas e foram 
agraciados com belos cobertores

JÁ ESTAVA esvaziando o CAMINHÃO BAÚ e a fila continuava 
mas DEU PARA COBRIR NESTA CAMPANHA de 2023, cerca de 
mil e duzentas pessoas. Viva Deus e Nossa Senhora de Lourdes

TERMINAMOS a entrega a noite e fotografei parte dos PMS 
que me ajudaram como: Alan Veloso que estava de folga mas 
fez questão de novamente me ajudar, CB Andrey, Joaquim, 
Yuri, e o motorista da Minas Brasil, que sempre me ajuda, José 
Raimundo

ME SENTINDO FELIZ, saindo de casa com parte dos fardos 
dos cobertores, pois em  cada um deles tinham  duzentos

O CAMINHÃO BAÚ da Minas Brasil, que sempre é cedido 
para a distribuição, neste momento já estava ficando vazio

MUITO BOM ver a alegria das mamães quando recebiam jun-
to aos filhos os cobertores 

E A FILA CONTINUAVA aumentando e os militares me aju-
dando e estas fotos foram de autoria do cabo ALAN VELOSO

 mamães GANHARAM TRÊS COBERTORES

NÃO SÓ OS ADULTOS, mas também as criancinhas ganha-
ram seu agasalho para dormirem quentinhos neste inverno


